
INFORMACIÓN REGIONAL DE LA COMUNIDAD DE MADRID 4 de 2025 - Año XLII

Almudena Negro: “Están ahogando a los ayuntamientos 
para pagar las fiestas de Ábalos”

HOYO DE MANZANARES 
Nuevo Plan Estratégico Municipal “Hoyo  
un pueblo con encanto para el futuro” 

 
LOS MOLINOS 

Llega el Festival del Cambroño 2025 con de-
cenas de actividades para todas las edades

ENTREVISTA A LA ALCALDESA DE TORRELODONES  

FIESTAS PATRONALES 
Alpedrete, Navalagamella, Villanueva de 

Perales, Villamanta 
 

COLMENAR DEL ARROYO 
XIV Jornadas Gastronómicas “El Pincho 

y la Cazuelita” del 2 al 4 de mayo





Que en paz descanse 
on el fallecimiento del Papa 
Francisco se cierra una etapa 
cuyo principal recuerdo será el 

hecho de ser una de las más polémi-
cas y polarizadas de la historia reciente 
de la Iglesia Católica, ya nacidos todos 
estos acontecimientos desde el primer 
momento de su nombramiento al ser 
el primer Papa latinoamericano y je-
suita, además de lanzar continuos 
mensajes abiertos a favor de un pro-
gresismo sin límites. Es cierto que lo 
hizo en nombre de la misericordia, 
apertura y modernidad, pero lejos de 
convertirse en un discurso unísono de 
renovación, se transformó para mu-
chos seguidores de la Iglesia Católica 
en confusión y relativismo de fondo. 
Sus continuos gestos al mundo musul-
mán, sus múltiples viajes a Cuba o la 
famosa fraternidad universal quizás 
contribuyeron en parte a la continua 
secularización de Europa o crisis de 
vocaciones. Desde la distancia que 

provocan los años, podemos asegurar 
que estos mismos de Pontificado, lejos 
de fortalecer los principios de la Iglesia 
Católica y de fomentar y promover el 
arraigo de lo que ha supuesto el prin-
cipio vertebrador de Europa, esto es, 
la fe cristiana, ha causado un descon-
cierto doctrinal, un sesgo anodino a la 
tradición eclesial y al propio espíritu 
católico. Esperamos que, el próximo 
Pontífice, sea acompañado de manera 
continua por el Espíritu Santo y re-
construya aquellas grietas que el rela-
tivismo moderno eclesial vivido 
recientemente ha generado. El Papa 
Francisco fue un buen hombre, que di-
rigió equivocadamente su entusiasmo, 
buscando una aceptación progresista 
que jamás iba a recibir y que lo único 
que ocasionó fue aristas en la con-
fianza de quienes la fe forma parte de 
su motor de vida. La Iglesia no se 
arrodilla ante el mundo, solo ante 
Dios. 
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eberán ser los tribunales los 
que determinen si hay o no 
culpabilidad, pero los ciuda-

danos no podemos dejar de estar 
alarmados al conocer, día tras día, 
la multitud de informaciones que 
hablan de irregularidades y presun-
tos delitos en el gobierno y su en-
torno.  

Nos hablan de ministros que es-
cogen señoritas de compañía por 
catálogo, les financian pisos en los 
que vivir gratis, les facilitan contra-
tos en empresas públicas para que 
cobren sin necesidad de trabajar y 
organizan fiestas en paradores lle-
vando furgonetas cargadas de 
prostitutas… Nos dicen que la es-
posa del presidente del gobierno 
puede haber aprovechado su posi-

ción para hacer negocios, o que el 
hermano del jefe del ejecutivo se 
beneficia de puestos públicos… Ya 
no se habla del Tito Berni, pero 
todos recordamos las sórdidas fies-
tas que organizaba… Tampoco olvi-
damos que en el escándalo de los 
ERE de Andalucía nos hablaban de 
dinero “p’asar una vaca” y fiestas 
de furcias y cocaína… Asistimos a la 
mudanza a un casoplón de Galapa-
gar de unos políticos que prometie-
ron no salir de Vallecas y vemos a 

antiguas activistas de trasnochadas 
revoluciones que siguen levantando 
el puño, pero ahora tras pasar por 
la peluquería y posar para el Vogue, 
olvidando esos tiempos en los que 
quemaban sujetadores…  

Tenemos un gobierno que actúa 
con total impunidad, modificando el 
Código Penal a su antojo, o utili-
zando el Tribunal Constitucional 
para enmendar la plana al Su-
premo. Y el Fiscal General del Es-
tado, imputado, no dimite.  

Y asistimos a decisiones que 
afectan al dinero público que sale 
de nuestros impuestos que, en 
según qué ocasiones, nos parecen 
un despilfarro, una malversación, 
un gasto innecesario o una apropia-
ción indebida.  

Ahora que estamos en plena 
campaña de la declaración de la 
renta, quizá sería interesante ana-
lizar con frialdad a dónde van a 
parar los abultados impuestos que 
pagamos. Porque el enriqueci-
miento de algunos va a resultar que 
no es cosa de magia, sino de nues-
tros impuestos.  
 

Javier Algarra. Periodista 

Javier Algarra
Balcón con vistas

 No es magia, son tus impuestos

D

ituado en el dilema de elegir 
entre dos líderes autoritarios, 
Sánchez ha elegido al que 

siente más próximo en eficacia y 
control social. El viaje de nuestro 
autócrata a China es una elección 
coherente y muy meditada. Viene 
aconsejada por Zapatero, ese go-
bernante en la sombra, que ejerce 
como canciller y comisionista, ya 
sea con Maduro, ya con el rey Mo-
hammed, o con el emperador de 
Pekín. Esa inclinación por oriente no 
quiere decir que esté alejado, en las 
formas, de los modos y maneras de 
Donald Trump. Si hay un dirigente 
europeo que se le parezca, ese es 
Sánchez. Los ataques contra los jue-

ces, la ocupación del poder judicial, 
las ofensivas contra cualquier 
prensa crítica, el desprecio del 
poder legislativo, la utilización de las 
instituciones y de la administración 
pública para eliminar a adversarios 
políticos, la falta de transparencia 
en la administración de los fondos 
europeos, y el enervado capricho 
con el que responde a las situacio-

nes críticas, le sitúan en la esfera 
psicológica de Trump.  

Pero China es algo más: es el 
ariete, la pieza clave con la que se 
alían los regímenes izquierdistas 
para demoler la fuerza internacional 
de Washington, el liderazgo occi-
dental de los Estados Unidos. Sán-
chez se entrega así a la alternativa, 
un régimen que aspira al dominio 

mundial, y que compra y corrompe 
todo lo que toca. Países de África y 
América (Ecuador, Panamá) han sido 
utilizados como herramientas de 
control de materias primas, como 
piezas estratégicas para minar la 
fortaleza comercial norteamericana.  

Sánchez, que entregó el poder y 
la nación a los independentistas con 
tal de mantenerse en el poder, de-
muestra que es capaz de abrazarse 
a Pekín con tal de asegurarse el res-
paldo internacional de una dictadura 
que no busca otra cosa que su pro-
pio interés político. 
 

Alfredo Urdaci. Periodista 

Alfredo Urdaci
Babel

 Autoritarios

S
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n el verano de 1986, ingresaba 
en el Instituto Politécnico nº1 
del Ejército, terminado mi pri-

mer año en 1º de aquel lejano Bachi-
llerato Unificado Polivalente (BUP). 
Tenía 14 años, 8 meses y algunos 
días, y después de aprobar mi pri-
mera oposición, pasé a enfrentarme a 
una nueva vida: el Ejército.  

Era muy joven cuando, en aquel 
mes de septiembre del 86, entraba 
por primera vez en un acuartela-
miento militar para cursar mis estu-
dios durante 3 años, acompañado de 
unos 360 jóvenes de toda España de 
14 y 15 años. La entrada tenía un gran 
arco con el lema “Servir para Servir”, 
que ya vaticinaba que seriamos edu-
cados en muchas materias, pero sobre 
todo en valores como la lealtad, la in-
tegridad, la dignidad y el amor a la Pa-
tria (que palabra tan bella).  

Desde ese inicio de vida castrense 
(otra palabra muy bella), he pasado 
más de media vida sirviendo a mi 
país, y todavía lo hago de otra forma 
distinta, la del servicio público, pero 
sin dejar de ser y de sentirme militar, 
cosa que llevo con orgullo allá por 
donde voy. He sido profesor de otros 
alumnos que llegaban cada año a ese 
centro educativo de Carabanchel du-
rante cinco años, luego aprobé otra 
dura oposición pasando a ser Militar 
de Carrera que me llevó a otros tres 
años de Academia Militar en Cataluña, 
con vivencias más parecidas a la pelí-
cula de la teniente O’Neil que a lo que 
pueda narrar con palabras. Después, 
destinos varios en Alcalá de Henares, 
en Burgos, en Madrid…, he pasado 
demasiadas noches de maniobras y 
ejercicios en varios desiertos, playas 
y bosques de España, y aunque la 
edad en eso tampoco perdona, el or-
gullo de una profesión muy mal pa-
gada pero muy vocacional se lleva 
siempre en la sangre. 

El Ejército en los 90 no era tan 
querido como ahora. La sociedad nos 
achacaba de forma silenciosa el com-
portamiento de las Fuerzas Armadas 
en el Golpe de Estado del 81, todavía 
demasiado reciente en las memorias, 
aunque es cierto que pesaba más la 
empatía de los españoles con la ins-
titución, que había sufrido el asesinato 
de más de un centenar de militares 
por el terrorismo de ETA y la posterior 
creación por José Bono, como ministro 
de Defensa en 2005, de la Unidad Mi-
litar de Emergencias (UME) que con-
siguió sin duda que fuéramos más 
queridos y respetados. Se dejó de ver 
a los militares como una amenaza de 
gente con armas, a lo que somos, per-
sonas vocacionales que nos desvivi-
mos por ayudar a nuestro país, fuera 
o dentro de nuestras fronteras, allá 
donde se nos requiera, da igual un 
conflicto bélico, un incendio, una ca-
tástrofe o una inundación.  

Sigo siendo militar, y lo digo en 
voz alta y con orgullo, y temporal-
mente estoy intentado servir a Es-
paña desde la gestión pública, 
volveré sin duda a mi casa cuando 
este periodo temporal de mi vida 
política acabe.  

Desde 1986 hasta hoy, y lo he vi-
vido en primera persona, el Ejército 
y sus 120.000 efectivos hemos es-
tado y estaremos callados ante los 
acontecimientos de la vida social y 
política. En los acuartelamientos his-
tóricamente se ha hablado poco de 

política. Yo que he tenido la suerte 
de comparar -tengo que decir-, que 
en una cafetería de cualquier em-
presa en España se hablaba más de 
política que en una cantina de cual-
quier cuartel del Ejército. Pero eso 
está cambiando, por eso hablo en 
pasado.  

El uso político vomitivo que por pri-
mera vez en democracia está inten-
tando hacer Pedro Sánchez con las 
Fuerzas Armadas, además de inédito, 
es vergonzoso y afecta demasiado a 
una profesión silenciosa pero orgullosa. 
Quizás mis compañeros con uniforme 
no puedan decirlo, porque se jugarían 
una sanción por “adoptar actitudes de 
menosprecio hacia las instituciones del 
Estado, así como a las personas y au-
toridades que las representan”, (artí-
culo 7.1 del Régimen Disciplinario de 
las Fuerzas Armadas), pero por suerte 
o por desgracia, mi situación adminis-
trativa de Excedencia me permite ha-
blar con la libertad que cualquiera de 
mis compañeros no puede, por eso 
afirmo que: el Presidente del Gobierno 
Pedro Sánchez está usando una de las 
instituciones más queridas por los es-
pañoles de la manera más denigrante 
que se ha hecho en la historia reciente, 
y para explicarlo, pongo tres ejemplos 
recientes. 

En primer lugar, en la mayor ca-
tástrofe natural que ha sufrido España 
en los últimos 100 años, la DANA de 
2024, que afectó gravemente a cinco 
comunidades autónomas de España 
(no sólo a Valencia aunque obvia-
mente allí fue lo más dramático), y por 
lo tanto, cuando una catástrofe afecta 
a varias Autonomías, el gobierno de 
España puede declarar "emergencia 
de interés nacional" y coordinar los 
medios haciéndose responsable de in-
mediato, sin necesidad de que nadie 
lo pida y otras pamplinas que hemos 
escuchado en muchos sitios. Esta ca-
tástrofe, que quitó la vida de 227 
compatriotas, y que nos dejó en shock 
a toda la nación, hizo que el Ejército 
se activara de forma preventiva EL 
MISMO DÍA de la tragedia. Infinidad 
de compañeros y amigos míos desti-
nados en distintas unidades de Es-
paña fueron alertados 
inmediatamente, hecho que parece 
que ha pasado desapercibido, aun así, 
el Gobierno de España tardó hasta 
cuatro y cinco días en permitir que los 
militares se desplegaran en las distin-
tas zonas de Aragón, Andalucía, Cas-
tilla La Mancha, Murcia y sobre todo 
Valencia.  Pedro Sánchez no activó al 
Ejército porque usó a las Fuerzas Ar-
madas aprovechando de forma nau-
seabunda una gran tragedia para 
desgastar al presidente autonómico 

en Valencia.  
La frustración de mis compañeros 

activados en los cuarteles desde el pri-
mer minuto, viendo por la televisión 
las imágenes que todos veíamos, era 
insoportable. El dolor de alguien que 
se siente con vocación y posibilidad de 
ayudar a encontrar supervivientes pri-
mero y a las tareas de desescombro 
después, es difícilmente descriptible 
en unas líneas. El silencio de todos los 
militares hasta el día de hoy sigue 
siendo admirable a la par que incom-
prensible. 

Hace unas semanas, viví en pri-
mera persona el segundo ejemplo de 
utilización del Ejército en una Jura de 
Bandera Civil, organizada por compa-
ñeros destinados en El Goloso, y pro-
gramada en Alcobendas como se hace 
en tantos y tantos lugares de España. 
El General que dirigía el acto, con el 
que pude charlar personalmente du-
rante unos minutos, estaba incómodo, 
nervioso, algo inusual para una profe-
sional que ha llegado a lo más alto de 
la carrera castrense. Las reuniones 
previas de la organización del acto con 
la presencia de personal del Ministerio 
de Defensa, del Ayuntamiento de Al-
cobendas y de la Comunidad de Ma-
drid fueron un bochornoso escándalo, 
donde el personal del Ministerio traía 
la directriz de que la Presidenta de la 
Comunidad de Madrid NO estuviera en 
un acto, donde curiosamente ella unos 
años antes, también refrendó con un 
beso a la bandera, su compromiso con 
España.  “Pídanle a la Presidenta que 
no venga a la Jura”, frase literal que 
reproduzco en este artículo de entre 
otras lindezas sugeridas por los repre-
sentantes de Pedro Sánchez en la pre-
paración del acto. La Presidenta 
estuvo en muchos actos similares 
hasta ahora, y no sólo era bien reci-
bida por las Fuerzas Armadas, sino 
que en el ejercicio de su cargo de re-
presentación de los madrileños, Presi-
día siempre el acto, acompañada del 
alcalde o alcaldesa correspondiente y 
del militar de más alta graduación, 
como se hace siempre en todas las 
autonomías de España en cualquier 
acto cívico-militar. Nuevamente, el uso 
político del Ejército por Pedro Sánchez 
es un bochorno. Y los militares no tie-
nen por qué aguantar estas situacio-
nes que suponen una degradación de 
la institución y de los militares que la 
representan. Y no, Isabel Díaz Ayuso 
no pudo copresidir ese acto porque el 
Gobierno se lo impidió. 

Y les cuento la tercera. Mi último 
destino, antes de dar el paso a la 
política activa, ha sido el Regimiento 
de Artillería Antiaérea nº 71, cuyas 
dependencias están en la antigua 

carretera de Fuencarral a Alcoben-
das, frente a los estudios de Media-
set España. Tengo muy gratos 
recuerdos de mis últimos 10 años en 
ese destino, donde he dejado muy 
buenos amigos, profesionales que 
han dedicado su vida a servir a Es-
paña, en conflictos internacionales y 
en tiempos de paz, donde teníamos 
que estar perfectamente preparados 
siempre. Recuerdo los tres días llo-
viendo a mares que nos pasamos 
desplegados, y empapados, en la 
Casa de Campo de Madrid, para dar 
cobertura antiaérea a Madrid ante 
cualquier posible atentado durante 
la boda de Su Majestad el Rey Felipe 
VI. Y orgullosos de hacerlo, claro.  
Otro de los recuerdos que tengo de 
este último destino en el que tra-
bajé, es el desfile con motivo del 
Acto del 2 de Mayo en la Puerta del 
Sol de Madrid. Mi acuartelamiento 
era el encargado de desfilar siempre 
en este acto.  

En uno de ellos, creo recordar 
que fue en 2002 o 2003, tuve el 
honor de ser escolta de la Bandera 
Nacional (estandarte en Artillería) 
que se paseó por la Puerta del Sol 
ante miles de madrileños y turistas 
que nos ovacionaban con los acor-
des de cada paso que dábamos para 
colocarnos en el acto. Otros años, 
me correspondió la responsabilidad 
de dirigir a un grupo de soldados y 
desfilar delante de la Presidenta, 
por aquel entonces Esperanza Agui-
rre.  
Desfilar en la Puerta del Sol signifi-
caba varios días de ensayos previos, 
bajo la lluvia o bajo el más tórrido 
sol, lo que tocase, pero había que 
sincronizar perfectamente, como en 
cada desfile, cada uno de los movi-
mientos. Era agotador, pero ese 
cansancio desaparecía cuando el día 
2 de mayo llegabas a la Puerta del 
Sol, engalanada para su gran fiesta 
y desfilabas ante todo el pueblo de 
Madrid. 

Madrid quiere al Ejército, y el 
Ejército quiere a Madrid, del mismo 
modo que quiere a España.  

Pero Pedro Sánchez cada día su-
pera la sinvergonzonería del día an-
terior, y este año ha decidido que, 
por primera vez en la historia, el 
Ejército NO desfilará con los madri-
leños en la Puerta del Sol el día 2 de 
Mayo. ¿Motivos? Ninguno.  

¿Hasta cuándo este nefasto go-
bierno va a ensuciar el buen nombre 
de las instituciones de nuestro país? 
Esta pregunta es la que me hace mi 
querida madre cada vez que voy a 
verla y probablemente se la hacen 
miles de lectores de estas humildes 
líneas. El Congreso, el CNI, la Radio 
Televisión Pública, el CIS, Correos, 
la Casa Real, Renfe, la Justicia y 
ahora el Ejército.  

¿Hasta cuándo? No lo sé, pero 
sé que mis compañeros militares, no 
se lo merecen.  

Pedro, el daño que estás ha-
ciendo a España, es incuestionable. 
Debemos impulsar inmediatamente 
una nueva alternancia política para 
impedir que el deterioro de nuestro 
país sea irreparable.  
 

José A. Sánchez Serrano.  
Vicesecretario de Territorial  

del PP de Madrid

E
José Antonio Sánchez Serrano

Políticas y acciones

 El Sanchismo ataca al Ejército

El Presidente del Gobierno Pedro 
Sánchez está usando una de las institu-
ciones más queridas por los españoles 
de la manera más denigrante que se ha 
hecho en la historia reciente 

“ “



BREVES
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Desde los prime-
ros días de abril 
está instalada la 
nueva tirolina en 
el parque del co-
legio. Junto con 
los dos toboga-
nes que el Ayun-
tamiento instaló 
recientemente en 
los parques de la 
Nabera 1 y Na-
bera 2 es el tercer 
jugo infantil reno-
vado con que 
cuenta el munici-
pio.

QUIJORNA
Nueva tirolina en el parque del colegio

SANTA MARÍA DE LA ALAMEDA
Reunión de la alcaldesa con el director  
general de Atención al Mayor y a la Depen‐
dencia
El pasado 10 de abril, la alcal-
desa, Gloria de Castro, y el pri-
mer teniente de Alcalde, Pedro 
Antonio Aparicio, mantuvieron 
una reunión con el director ge-
neral de Atención al Mayor y a 
la Dependencia de la Comuni-
dad de Madrid, Óscar Álvarez, 
en la que abordaron diversos 
temas de interés para el muni-
cipio, incluidos la propuesta 
del Ayuntamiento para la crea-
ción de una residencia en la lo-

calidad. 
Ese mismo día, ambos visi-

taron junto con los técnicos de 
la Comunidad de Madrid, la 
zona donde se acometerán de 
forma inminente las obras co-
rrespondientes al Programa de 
Inversión Regional PIR 1: asfal-
tado de Robledondo, pista po-
lideportiva de la Estación y 
Robledondo y la acera de la ca-
rretera en su tramo de la Esta-
ción de Santa María. 

ZARZALEJO
Exposición “Madrid en 
Silencio” en la Biblio‐
teca de Zarzalejo
La Biblioteca de Zarzalejo Esta-
ción acoge desde el 24 de abril 
hasta el 14 de mayo, la exposición 
"Madrid en Silencio" (en horario 
de Biblioteca). Una Exposición 
que llega desde Área Libro, acom-
pañada de un taller impartido por 
Kike Ibáñez, el 25 de abril.

vv
 

esulta complicado saber qué su-
cedió en el Parador de Teruel, 
en plena pandemia mientras tú 

estabas confinado, puesto que la em-
presa pública ha negado destrozos en 
la habitación de Ábalos. Pero parece 
evidente que hubo una juerga con la 
concurrencia de prostitutas llegadas 
desde Valencia, porque al número dos 
del PSOE y del Gobierno, según se ha 
publicado, no le gustaban las de Te-
ruel. Algo que no te contarán en ese 
pseudo medio llamado RTVE. La mi-
nistra Alegría, entonces Delegada del 
Gobierno sanchista en Aragón, durmió 
en el  hotel y, según ella misma ha  
relatado a un grupo de periodistas el 
viernes víspera del Domingo de 

Ramos, al día siguiente Óscar López, 
hoy dedicado a insultar a Isabel Díaz 
Ayuso, llamó al mismo para ver qué 
había pasado. ¿Quién avisó a López, 
entonces presidente de Paradores? 
¿Qué le dijeron? ¿Llamó López a Ába-
los para interesarse por el escándalo?  
Preguntas al aire ante un gobierno 
opaco y autoritario. 

Lo que es evidente es que, con tus 

impuestos, se ha pagado a prostitu-
tas, al ser colocadas a dedo en empre-
sas públicas a las que no acudían a 
trabajar. Las correrías del hoy repu-
diado, pero poquito, Ábalos, con pisos 
en Plaza de España al servicio de Jé-
sica inclusive, son evidentes. Un es-
cándalo que haría caer a cualquier 
gobierno democrático. Por menos de 
lo  que vamos conociendo se dictó pri-

sión provisional para otros políticos. 
La corrupción en el PSOE es sisté-

mica. Ministros, partido, gobierno y fa-
milia de Sánchez envueltos en 
affaires. ¿Cuándo se planificó la 
trama, que comenzó a operar apenas 
llegado Sánchez al gobierno, después 
de una moción de censura al PP de-
fendida por el de las prostitutas? De 
Aldama a Koldo, pasando por Begoña 
o Santos Cerdán.  

Por cierto, Air Europa tiene, desde 
siempre, vuelos directos a República 
Dominicana. 
 

Almudena Negro Konrad, 
alcaldesa de Torrelodones

Almudena Negro
Razón y palabra

 Paradores, prostitutas y corrupción

R

ientras Isabel Díaz Ayuso via-
jaba este mes de abril a Quito, 
con el objetivo de fortalecer 

los lazos económicos y culturales con 
Ecuador y atraer más prosperidad a la 
Comunidad de Madrid, Pedro Sánchez 
viajaba a China para reunirse con el 
dictador comunista Xi Jinping, no sa-
bemos muy bien con qué fin, aunque 
sí cuál fue el resultado: poner en un 
nuevo brete diplomático internacional 
a España al manifestar su acerca-
miento al gigante asiático en plena cri-
sis arancelaria con Estados Unidos.  
Pero Sánchez tiene ya la costumbre de 
dejar la imagen internacional de Es-
paña por el subsuelo allá por donde 
va… Nada nuevo bajo el sol. 

En esto de las crisis diplomáticas 
Sánchez no tiene exclusividad. Recor-
darán cómo el ministro de Transpor-
tes, Óscar Puente, la lio parda 
insultando al presidente argentino 
Milei a quien acusó públicamente de 
consumir ciertas sustancias. 

Sánchez y sus ministros de paco-
tilla no están gobernando España. 
Desde los ministerios no se está tra-
bajando en pro de los españoles, sino 
todo lo contrario. Los señores minis-
tros están dedicando su tiempo y es-
fuerzo, y los recursos económicos y 
humanos de los ministerios para des-
truir, fracturar, desestabilizar, mentir, 
perseguir y amenazar, da igual si es a 
jueces, instituciones, periodistas o ar-
tistas. Incluso para colocar a dedo a 
prostitutas y enchufados, pagados con 
el dinero público procedente de los 
abultadísimos impuestos que debe-
mos afrontar todos los españoles. 

Si tuviera un ápice de ética, Óscar 
Puente -el rey de tuit-, debería estar 

trabajando para solucionar urgente-
mente el gravísimo problema que pa-
dece la red ferroviaria española que 
vive sus peores momentos con averías 
e incidencias día sí, día también, tanto 
en cercanías como en larga distancia. 
Sin embargo, desde su flamante despa-
cho del Ministerio, se dedica insultar, 
perseguir y amenazar, a golpe de tuit a 
diestro y siniestro.  

Respecto a la gestión de Fernando 
G. Marlaska en Interior, cabría decir que 
es tan nefasta que resulta obscena. 
Este 24 de abril, la Asociación Unificada 
de Guardias Civiles (AUGC) publicaba 
un tuit que en dos palabras lo resumía 
todo: “Marlaska dimisión.” Nuestros 
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad traba-

jan cada día jugándose la vida, carentes 
de los mínimos medios necesarios para 
cumplir con eficacia y seguridad su ser-
vicio a la patria 

Marlaska, Puente, López, Bolaños, 
Alegría, Montero… ministros de pacotilla. 

Pedro Sánchez no ganó las eleccio-
nes, no tiene el respaldo del pueblo es-
pañol y su gobierno Frankenstein 
resulta de una unión impostada de gru-
pos políticos cuyo interés no es España, 
sino sacar la máxima tajada. Presunta-
mente la tajada da para mucho y por 
eso Sánchez tiene a su mujer imputada, 
también a su hermano, a su núcleo duro 
político de máxima confianza, a su Fiscal 
General del Estado… Por cierto, se han 
podido recuperar los mensajes que el 
Fiscal General borró de su móvil cuando 
conoció que iba a ser investigado, y se 
han incorporado a la causa. Prepárense 
porque puede arder Troya. 
 

Raquel Cubero Calero, periodista

Raquel Cubero Calero
Rayo de Luna

 Ministros de pacotilla

M
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a presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
ha realizado un viaje institucio-

nal a Ecuador, entre los días 8 y 11 de 
abril, para continuar estrechando re-
laciones institucionales, culturales y 
económicas con países de Hispanoa-
mérica, tras visitar recientemente 
Chile y Perú. Un viaje que ha contri-
buido, en gran medida, a fortalecer 
lazos con una comunidad muy pre-
sente en la región, donde hay más de 
100.000 ecuatorianos –unos 77.000 
con nacionalidad española y 33.000 
con permiso de residencia-. 

Así, tras ser invitada por la canciller 
de la República del Ecuador, Gabriela 
Sommerfeld, con el objetivo de abor-
dar diferentes líneas de cooperación, 
la presidenta cumplió una intensa 
agenda de reuniones y eventos, prin-
cipalmente, de interés económico y 
cultural para la región de Madrid. Ade-
más, Díaz Ayuso aprovechó su viaje 
institucional para mostrar, como ya ha 
hecho en ocasiones anteriores, su 
apoyo al presidente de la República, 
Daniel Noboa, quien finalmente reva-
lidaba su cargo como presidente, tras 
los comicios del pasado 13 de abril.  
 
Díaz Ayuso presentó Madrid en 
Ecuador para fortalecer nuevas 
alianzas internacionales y “seguir 
abriéndolo al mundo” 

En la segunda jornada de su viaje 
institucional a Ecuador, el 10 de abril, 
Díaz Ayuso participó en un encuentro 
con más de un centenar de empresa-
rios e inversores de Ecuador organi-
zado por Invest in Madrid en Quito, en 
el que destacó el trabajo del Ejecutivo 
autonómico para fortalecer nuevas 
alianzas con otras regiones y naciones 
con el objetivo de “seguir abriendo 
Madrid al mundo y siendo entrada de 
empresas e inversores que buscan 
oportunidades de negocio”. 

La presidenta madrileña destacó 
que desde 2019 las inversiones de la 
región han superado los 380 millones 
de euros, casi el 89% del total nacio-
nal, mientras que las de compañías 
ecuatorianas en la Comunidad ascien-
den a 156. Además, en el caso de las 
exportaciones al país andino suman 
320 millones, y las que llegaron a Ma-
drid alcanzaron los 264. 

Así mismo, constató que cuando al-
guien decide vivir en Madrid invierte “en 

muchas más cosas”, como la seguridad 
jurídica porque se respeta “el trabajo de 
los jueces y de la justicia”; el respeto 
por la empresa sin “cambiar las normas 
del juego para dictarles cómo tienen 
que hacer las cosas”, así como la liber-
tad y la seguridad en las calles. 

En este mismo sentido, Díaz Ayuso 
trasladó cómo el Gobierno madrileño 
ha incorporado propuestas de particu-
lares, compañías y profesionales para 
reducir legislación y derogar requisitos 
obsoletos que entorpecen la creación 
y desarrollo de negocios, en lo que se 
conoce como la Línea Abierta contra 
la Hiperregulación. 

También puso en valor la Ley auto-
nómica de Mercado Abierto, que ha 
contribuido a que Madrid sea la primera 
CCAA en la que pueden operar las em-
presas de toda España sin tener que 
solicitar permisos adicionales a los que 
ya dispongan en sus lugares de origen. 
 
Firma de la acreditación profesio-
nal de ecuatorianos en Madrid 
para “atraer grandes profesiona-
les a su otra casa” 

Ya en su primera jornada de estan-
cia en Ecuador, la presidenta de la Co-
munidad de Madrid firmó con el 
ministro de Relaciones Exteriores su-
brogante de la República del Ecuador, 
Alejandro Dávalos, el protocolo de ac-

tuación que facilitará a los ciudadanos 
de este país hispanoamericano resi-
dentes en la región, acceder a la acre-
ditación oficial de sus competencias 
profesionales adquiridas por experien-
cia laboral. En la rúbrica de este 
acuerdo celebrada en la sede de la 
Cancillería en Quito, Díaz Ayuso des-
tacó que pretende servir de base para 
“mejorar la formación a los que em-
piezan desde cero y atraer a grandes 
profesionales al mercado de trabajo”. 

Este protocolo tiene una vigencia 
de cuatro años, gracias al cual, se re-
forzará la mano de obra cualificada en 
sectores clave como la construcción, 
industria manufacturera, tecnologías 
de la información y las comunicacio-
nes, transportes, servicios profesiona-
les, salud o cuidados de larga 
duración.  Con este protocolo, se re-
ducirá burocracia y se acortarán los 
trámites administrativos a la hora de 
acceder a un puesto de trabajo.

L

Díaz Ayuso viajó a Ecuador para seguir estrechando lazos institucionales  
y económicos con países de Hispanoamérica
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Viaje institucional de la presidenta regional a Ecuador

La Comunidad de Madrid reconocerá en la Fiesta del Dos de Mayo la solidaridad 
de instituciones y la ejemplaridad de trayectorias profesionales

l Consejo de Gobierno de la Co-
munidad de Madrid ha sido in-
formado, en su reunión del 

miércoles 9 de abril, de la concesión 
de la Gran Cruz de la Orden del Dos 
de Mayo a 13 personalidades, institu-
ciones y entidades sociales como re-
conocimiento a su solidaridad y 
trayectorias profesionales ejemplares. 
La ceremonia de entrega tendrá lugar 
en la Real Casa de Correos, sede del 
Gobierno regional, durante el acto ins-
titucional del Día de la Comunidad de 
Madrid, el próximo 2 de mayo, presi-

dido por la presidenta de la Comuni-
dad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso. 

Recibirán la Gran Cruz, en el ámbito 
social, los profesionales y voluntarios 
de la Comunidad de Madrid que inter-
vinieron tras la DANA de la Comunidad 
Valenciana de octubre pasado y en las 
intensas lluvias de marzo en la región 
madrileña; los profesionales del centro 
de Esclerosis Lateral Amiotrófica (ELA) 
del Hospital público Enfermera Isabel 
Zendal; y la Fundación FAD Juventud 
y Proyecto Hombre Madrid por su 
lucha y dedicación contra las drogas. 

También el restaurante Botín, por 
ser el más antiguo del mundo y que 
cumple 300 años de historia (ámbito 
Empresarial); el economista Pedro 
Schwartz y los Fundadores del Ha-
yedo de Montejo (en Ciencia); el 
destacado actor madrileño, José Co-
ronado, el artista flamenco, José 
Mercé, y la cantante Massiel (en Cul-
tura); Ilia Topuria y Jorge Martín 
(Deportes); de forma conjunta el Co-
legio de Ingeniería Industrial de Ma-
drid y la Escuela Superior Ingenieros 
Industriales de Madrid (Ciencia y Di-

gitalización); y Onda Madrid en su 
40º aniversario (Periodismo). 

La Cuesta de Moyano recibirá la 
Gran Cruz del Dos de Mayo, coinci-
diendo con su centenario.  
Medalla de Oro a Dani Carvajal  

Por último, se concederá la Medalla 
de Oro de la Comunidad de Madrid a 
Dani Carvajal, canterano del Real Ma-
drid nacido en Leganés. En total, el fut-
bolista ha obtenido más de 30 títulos a 
lo largo de su carrera, consolidándose 
como uno de los más laureados de su 
generación.

E

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, fue inves-
tida, el 9 de abril, Doctor Honoris 
Causa por la Universidad de las Amé-
ricas (UDLA) de Quito (Ecuador), 
donde defendió que “ningún sitio de-
bería defender con más pasión la li-
bertad y la verdad que la 
universidad”, y apeló a la necesidad 
de hacer de esta institución un lugar 
“libre, plural, excelente y ejemplo de 
convivencia”. 

Díaz Ayuso animó a los alumnos 
universitarios presentes en la ceremo-
nia a que estudien, aprendan de los 
profesores y de sus compañeros, de-
batan abiertamente sin “cancelar” a 

nadie. “En esta vida se tiene que 
ganar por convencimiento, no por 
arrastre, que es como funcionan los 
totalitarios por el miedo y la imposi-
ción”, explicó. 

En su opinión, la Universidad está 
para “cultivar y defender la ciencia a 
la altura de los tiempos”, así como los 
“fabulosos mecanismos jurídicos” de 
la democracia liberal, que no son 
otros que el Estado de Derecho, la se-
guridad jurídica, la separación de po-
deres, la libertad, los parlamentos y 
la democracia. 

La presidenta agradeció la distin-
ción, “en nombre de todos los madri-
leños, con humildad y orgullo”. 

Díaz Ayuso, Doctor Honoris Causa en Quito: “Ningún sitio 
debería defender con más pasión la libertad y la verdad 
que la Universidad”
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La Comunidad de Madrid despliega un simulador de lluvias 
pionero en Europa para estudiar el impacto de las precipi‐
taciones torrenciales 
Esta instalación forma parte del Centro de Excelencia e In‐
vestigación en Técnicas de Drenaje Urbano Sostenible de 
Canal de Isabel II, que ha invertido 1,3 millones en esta planta 
de cerca de 3.000 m2 en Meco, de los que más de 600.000 
se han empleado para la construcción del simulador. 

19 de abril

Nueva línea de ayudas del Gobierno regional dirigida a 
pymes y startups para que incentiven el uso de la tecnolo‐
gía Blockchain, con una inversión de dos millones de euros 
Presentación de solicitudes hasta el 30 de abril.

12 de abril

La Comunidad de Madrid compra 44.000 vacunas contra 
la bronquiolitis y neumonía para bebés de hasta 6 meses

12 de abril

La Comunidad de Madrid invierte casi 600.000 euros en un 
centro de acogida para mujeres 
Este recurso atendió el pasado año a un total de 42 per‐
sonas: 18 mujeres y 24 menores.  Cuenta con 25 plazas y 
ofrece alojamiento, manutención, orientación y atención 
psicológica, además de diferentes servicios de apoyo.

12 de abril

Refuerzo a Sanidad y Educación con más del 85% de las 
10.310 plazas en la nueva Oferta de Empleo Público de la 
Comunidad de Madrid

9 de abril

l pasado lunes 21 de abril, la pre-
sidenta de la Comunidad de Ma-
drid, Isabel Díaz Ayuso, asistió  a 

la gala de la XXVI edición de los Premios 
Laureus World Sports, celebrada en el 
Palacio de Cibeles de la capital, en el que 
se dieron cita estrellas de la talla de Car-
los Alcaraz, Aitana Bonmatí, Simon Biles 
o León Marchand, entre otros. Estos ga-
lardones, considerados los más prestigio-
sos del mundo en el ámbito deportivo, 
repiten por segundo año consecutivo con 
la región como sede. 

La ceremonia, en la que se distinguió a 
los mejores profesionales de 2024, contó 
con la presencia de más de un centenar de 
leyendas y deportistas en activo, y se re-
transmite en todo el mundo, siendo un es-
caparate de promoción para la Comunidad 
de Madrid, que en los últimos años se ha 
consolidado como centro de grandes even-
tos y destacado destino turístico. Los cono-
cidos como Oscar del deporte son 
entregados por la Fundación Laureus, cuyo 
primer patrono fue el Premio Nobel de la 
Paz Nelson Mandela. 

E

Díaz Ayuso, en la gala de la XXVI Premios 
Laureus World Sports, los galardones más 
prestigiosos del deporte mundial

La Comunidad de Madrid invierte 6 millones en ayudas 
para 5.500 universitarios en situación económica desfa‐
vorable 
Estas subvenciones financiarán sus estudios de Grado y más‐
ter para la convocatoria del próximo curso 2025/26 y, ade‐
más, se facilita que las reciban los alumnos que no han 
podido obtener las becas del Gobierno central.

9 de abril

SIERRA MADRID        | Abril de 2025

a presidenta de la Comuni-
dad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, asistió el 23 de abril, 

al acto de entrega del Premio de Li-
teratura en Lengua Castellana Mi-
guel de Cervantes 2024, concedido 
al escritor Álvaro Pombo (Santander, 
1939). La ceremonia, celebrada en 
el Paraninfo de la Universidad de Al-
calá (UAH), estuvo presidida por 
Sus Majestades Los Reyes. 

El Premio Cervantes es el má-
ximo galardón de las letras en es-
pañol que otorga cada año el 
Ministerio de Cultura y está consi-
derado como el mayor reconoci-
miento en lengua española. El 
jurado ha destacado de Pombo "su 
extraordinaria personalidad crea-
dora, su lírica singular y su original 
narración”, ya que “a su notabilísimo 
nivel como poeta y ensayista, se 
une el ser uno de los grandes nove-
listas que indaga en la condición hu-
mana desde las perspectivas 
afectivas de unos sentimientos pro-
fundos y contradictorios". 

L

La presidenta Isabel Díaz Ayuso, en la entrega del Premio Cervantes 2024 al  
escritor Álvaro Pombo

Finalizada la ampliación del enlace entre las 
carreteras M‐500 y M‐503 con una inversión 
del Gobierno regional de 1,5 millones de euros

a Comunidad de Madrid ha finali-
zado las obras de mejora y amplia-
ción del enlace entre las carreteras 

regionales M-500 y M-503, que se iniciaron 
hace nueve meses, con el objetivo de me-
jorar la fluidez circulatoria en un tramo por 
el que circulan diariamente unos 45.000 
vehículos del área de influencia de Pozuelo 
de Alarcón, Aravaca, Somosaguas y Casa 
de Campo. 

Para ello, se ha construido un carril 

trenzado mediante la ampliación del carril 
de deceleración en sentido Aravaca y la 
prolongación en 800 metros del de acele-
ración en sentido Madrid. 

Se trata de una zona que conecta con im-
portantes corredores como la A-6, la M-30 
o la M-40, por lo que el nuevo trazado au-
mentará la eficiencia en el tramo y facilitará 
también la movilidad de municipios con gran 
densidad de población como Majadahonda, 
Boadilla del Monte o Las Rozas de Madrid. 

L
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ALDEA DEL FRESNO
El alcalde de Aldea del Fresno y  
representantes de la Confedera‐
ción Hidrográfica del Tajo visitaron 
los daños causados por las lluvias 
de marzo
l pasado 26 de 
marzo, el al-
calde de Aldea 

del Fresno, Alberto 
Plaza, junto con el 
concejal de Obras, y la 
concejal de Medioam-
biente, mantuvieron 
una reunión clave con 
representantes de la 
Confederación Hidro-

gráfica del Tajo para 
abordar los serios 
daños causados por 
las recientes lluvias en 
el municipio.  

Durante su visita a 
la zona afectada, se 
discutieron las accio-
nes urgentes y necesa-
rias para reparar los 
destrozos en infraes-

tructuras locales, así 
como medidas preven-
tivas para evitar que 
situaciones similares 
se repitan en el futuro. 

El alcalde subrayó 
la importancia de tra-
bajar en colaboración 
con la Confederación 
para garantizar una 
pronta solución.  

E

Gran éxito de participación en la Semana 
de la Salud y el Bienestar 2025 de Aldea 
del Fresno

ntre los días 8 al 12 de abril, el 
municipio de Aldea del Fresno 
ha celebrado con gran éxito de 

participación la Semana de la Salud y 
el Bienestar 2025 que organiza el 
Ayuntamiento de la localidad en cola-
boración con el Hospital Universitario 
Rey Juan Carlos, la Consejería de Fa-
milia, Juventud y Asuntos Sociales de 
la Comunidad de Madrid y el Ministe-
rio de Igualdad. 

Así, a lo largo de toda la semana, 
los participantes han podido profundi-

zar en diversos temas de interés en el 
ámbito de la salud, como “Salud di-
gestiva”, el martes 8; “Alimentación y 
ejercicio físico para personas mayo-
res”, impartido por el doctor Miguel 
Aganzo, el miércoles 9; “Bienestar, 
manejo del estrés y gestión corres-
ponsable del tiempo”, jueves 10; y 
“Daño cerebral”, el sábado 12. Con la 
charla del sábado 12 quedaba clausu-
rada la Semana de la Salud que se ha 
desarrollado en el Centro Cultural de 
Aldea del Fresno.  

E
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ALPEDRETE
El Ayuntamiento de Alpedrete aprueba un presupuesto equilibrado de más de 
14 millones de euros 

l Gobierno de Alpedrete 
ha aprobado de forma 
inicia, este 24 de abril, l 

el Presupuesto General del 
Ayuntamiento para el ejercicio 
2025. El balance anual ha sa-
lido adelante con los diez votos 
a favor del equipo de Gobierno 
conformado por el PP y VOX, 
cuatro votos en contra de 
PSOE, Podemos – IU y Más Ma-
drid Alpedrete y la abstención 
de UNPA. Las cuentas blindan 
el gasto social y reflejan una 
planificación orientada a la me-
jora real del municipio.  

El objetivo principal del Eje-
cutivo era contar con un pre-
supuesto serio, equilibrado y 
viable. La cifra supera los 14 
millones de euros, una canti-
dad superior a ocasiones an-
teriores, que se ha alcanzado 
no mediante subida de im-
puestos, sino a través de nue-
vas altas y regularizaciones, 
además de mediante la incor-
poración de 270.000 euros por 
intereses bancarios, resultado 
de una gestión activa de la te-
sorería municipal.  

Las nuevas cuentas esti-
man de forma responsable los 
gastos esperados de personal, 
el mantenimiento de los servi-

cios públicos esenciales, los 
convenios actuales y las inver-
siones, además de blindar el 
gasto social. Se refuerzan con-
venios sociales, educativos y 
territoriales, se mantienen las 
bonificaciones fiscales vigentes 
para familias numerosas, per-
sonas vulnerables y activida-
des de interés cultural, 
deportivo o social y se garan-
tiza la continuidad del apoyo al 
tejido asociativo del municipio.  

La partida más amplia de 
estos presupuestos es la  
correspondiente a Gastos de 
personal con una cantidad 
5.682.849,15 euros, seguido 
por la cantidad destinada al 
mantenimiento de servicios  
públicos esenciales (limpieza, 
residuos, alumbrado, instala-
ciones, contratos culturales y 
deportivos) que asciende a 
5.834.694,09 euros, y las inver-
siones por un valor superior a 
los 350.000 euros destinados a 
las mejoras urbanas, equipa-
mientos públicos y al manteni-
miento de espacios munici- 
pales.  

También se incorpora la tasa 
por tratamiento de residuos, 
impuesta por la Ley 7/2022 y 
de aplicación obligatoria a par-

tir del 1 de enero de 2025. Una 
tasa que responde a una obli-
gación legal y que en la locali-
dad se ha diseñado con el 
objetivo de evitar incrementos 
inasequibles.  

El alcalde de la localidad, 
Juan Rodríguez-Fernández Al-
faro, ha querido también agra-
decer la labor y el esfuerzo 
técnico “de todos los departa-
mentos implicados y especial-
mente el trabajo del personal 
de Intervención, Tesorería, Re-
caudación, Rentas y Secretaría, 
así como la implicación de 
todos los concejales del equipo 
de Gobierno”.  

Por su parte, José Francisco 
Iglesias, concejal de Hacienda, 
ha asegurado que se trata de 
un presupuesto que “ha sido 
elaborado desde la responsabi-
lidad, con criterios de sosteni-
bilidad, equilibrio y utilidad 
pública. Se trata de un presu-
puesto que no promete titula-
res, sino soluciones, y que 
responde a las necesidades re-
ales del municipio sin recurrir al 
endeudamiento. No se limita a 
cuadrar números, sino a garan-
tizar estabilidad, proteger ser-
vicios y responder con hechos 
a lo que los vecinos necesitan”. 

E
El balance anual ha salido adelante por los 10 votos a favor del Gobierno conformado por PP Y VOX 



ARROYOMOLINOS
Arroyomolinos aprueba para 2025 un Presupuesto de 39,9 millones, el más  
elevado de su historia

l pleno del Ayunta-
miento de Arroyomoli-
nos aprobó el pasado 

7 de abril, de forma inicial, 
sus Presupuestos de 2025, 
que ascienden a 39,9 millo-
nes de euros y que servirán 
para atender las principales 
demandas de los ciudadanos 
en ámbitos como el asfaltado 
de las calles, la limpieza, la 
renovación de los parques, la 
educación y el deporte. 

Las cuentas, que han reci-
bido el apoyo plenario en se-
sión extraordinaria, se 
definen por su rigurosidad, al 
equilibrar los ingresos y los 
gastos; por su credibilidad, 
dado que el Ayuntamiento 
tiene capacidad para afrontar 
las inversiones necesarias; y 
por su solvencia, al garantizar 
la estabilidad financiera de las 
arcas municipales. 

El presupuesto se com-
plementa, además, con la 
congelación de todos los im-
puestos y tasas municipales 
de cara al presente ejercicio 
económico. 

Las nuevas cuentas, que 
registran un incremento de 
más del 15% frente a las 
que se encuentran en vigor, 
ejercerán como palanca 
para avanzar en los distintos 
proyectos diseñados por el 
Gobierno municipal en asun-

tos que requieren una ac-
tuación urgente, como es el 
caso de la primera fase del 
'plan Asfalto', que está do-
tada con una partida de un 
millón de euros. 

La mejora del firme de las 
calles dispondrá de una in-
versión adicional de 3,5 mi-
llones de euros, financiación 
que procede en su totalidad 
del Programa de Inversión 
Regional (PIR), gestionado 
por la Comunidad de Madrid. 

Con el fin de atender otra 
de las principales inquietu-
des de los ciudadanos, el 
Ayuntamiento cuenta en su 
presupuesto con una dota-
ción de 5,3 millones de 
euros que se destinarán, 
sobre todo, al nuevo con-
trato que se firme para me-
jorar el servicio de limpieza 
y que incluirá la sustitución 
de los actuales contenedo-
res, la adquisición de nue-
vos camiones de recogida 
de residuos y la mejora de la 
frecuencia de paso de esos 
vehículos. 

Las cuentas incorporan 
igualmente otra inversión 
cercana a los 3,4 millones 
de euros, que irán al mante-
nimiento de los parques de 
Arroyomolinos y otra de 
272.000 euros para el alum-
brado público. 

Otro de los pilares sobre 
los que se asienta el presu-
puesto elaborado por el Go-
bierno municipal es la 
educación, con partidas que 
suman un total de 1,7 millo-

nes de euros, que se destina-
rán, entre otras cuestiones, a 
obras y reparaciones que se 
ejecuten en los colegios pú-
blicos del municipio. 

El gasto en el área de De-

porte, por su parte, asciende 
a 2,5 millones de euros, un 
aumento de 23,2 puntos por-
centuales en comparación 
con las cuentas que están vi-
gentes. 

E
Con una inversión histórica en asfaltado, limpieza y parques
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BOADILLA DEL MONTE
La Policía Local de Boadilla cumple 50 años

l pasado 23 de abril, festividad 
de San Jorge, la Policía Local de 
Boadilla del Monte celebraba el 

día de su santo patrón, conmemo-
rando su medio siglo de existencia.  

Fue el 21 de julio de 1975 cuando, 
en el pleno del Consistorio, se daba 
cuenta de la resolución de la Dirección 
General de la Administración Local en 
la que se autorizaba la creación del 
Cuerpo de Policía Municipal de la loca-
lidad. Fue un empeño de su alcalde, el 
periodista Francisco Cerro, que, con 
apenas 33 años, acababa de tomar po-
sesión cuatro meses antes como uno 
de los ediles más jóvenes de España.  

El nuevo Cuerpo policial nacía con 
cuatro alguaciles a las órdenes del 
cabo Rafael, procedente de la Guardia 
Civil, y con un vehículo Dyane 6, do-
tado con radioteléfono, que fue ben-
decido por don Hilario, el cura párroco 
de la localidad.  

A fecha de hoy, cincuenta años más 
tarde, la Policía de Boadilla cuenta con 
116 efectivos, una flota de 27 vehícu-
los y diversos medios tecnológicos. 
Fue en 1988 cuando se incorporó la 
primera mujer, Amelia Sanz Álvarez, 
que a día de hoy, 37 años más tarde, 
sigue en activo. Durante diez años, 
fue la única chica en el Cuerpo hasta 
que, desde Rivas, le llegó la primera 
compañera. Ahora son diez mujeres.   

El alcalde de la localidad, Javier 
Úbeda, aprovechó la celebración para 
agradecer a toda la plantilla el trabajo 
realizado que, en colaboración con la 
Guardia Civil, ha convertido a Boadilla 

en el municipio más seguro de la Co-
munidad de Madrid y uno de los más 
seguros de España.  

La Teniente de Alcalde, Sara de la 
Varga, concejal responsable de Policía 
Local, Tráfico, Emergencias y Educa-
ción, puso de manifiesto que son cua-
tro los aspectos fundamentales en 
materia de seguridad: la inversión, 
tanto en recursos humanos como en 
material; la formación de los agentes 
en todas las disciplinas policiales; la 
motivación de sus integrantes para la 
realización de su trabajo; y el recono-
cimiento, no solo en materia salarial, 
sino también en sus condiciones de 
trabajo. 

Sara de la Varga recordó a los caí-
dos en el Cuerpo, el Cabo Eduardo 
Asenjo, fallecido en accidente de trá-
fico en acto de servicio, y Miguel 
Ángel Cantero Oliva, asesinado con 
23 años por un delincuente que le 
arrebató al arma y le disparó en 1984. 
Tuvo palabras de recuerdo para todos 
los servidores públicos que dan su 
vida por proteger a los ciudadanos.  

El Comisario Jefe del Cuerpo, Luis 
Rodrigo, licenciado en Derecho y ex-
perto universitario en Criminología, ha 
sido el profesional que ha impulsado 
el perfil policial de los agentes, ya que, 
según dice, no se trata de funcionarios 
limitados a regular el tráfico y velar 
por el cumplimento de las ordenanzas, 
sino que son policías que garantizan la 
seguridad de los ciudadanos, el orden 
público, combaten el crimen y previe-
nen la delincuencia.  

El Cuerpo de Policía Local de Boa-
dilla del Monte cuenta con Unidad 
Aérea equipada con drones, Unidad 
Canina, patrullas en bicicleta, policía 
judicial, Unidad de Violencia de Gé-
nero, Agentes Tutores para los esco-
lares, desfibriladores en los vehículos 
y motocicletas eléctricas para patru-
llar el monte.  

La ratio de agentes por cada 
1.000 habitantes ha pasado de 1,55 
a 1,73 y la voluntad es seguir cre-
ciendo. Son policías que recorren 
más de 270.000 kilómetros al año en 
tareas de prevención, detección de 
delitos y situaciones anómalas.  

En la conmemoración del cincuenta 
aniversario, recibió un homenaje el al-

calde que, en 1975, puso en marcha 
esta unidad policial, Francisco Cerro, 
que compaginó sus obligaciones mu-
nicipales con su trabajo como perio-
dista en Televisión española.   

Hasta el próximo 10 de junio puede 
visitarse, en los jardines del Infante don 
Luis, una exposición fotográfica que re-
coge los momentos más destacados de 
estos cincuenta años de historia.  

En la foto que acompaña a esta 
información, de izquierda a derecha, 
el Comisario Jefe, Luis Rodrigo; la 
Teniente de Alcalde, responsable de 
Seguridad, Sara de la Varga; el autor 
del artículo, Javier Algarra, y el que 
fuera alcalde en 1975, Francisco 
Cerro, fundador de la Policía.

E

El 97 % de los vecinos se muestra satisfecho con la calidad de vida en Boadilla

l estudio anual de satisfacción 
ciudadana respecto a los ser-
vicios municipales que ha re-

alizado el Ayuntamiento de Boadilla 
del Monte vuelve a colocar al muni-
cipio en una posición de referencia, 
no solo a nivel nacional, sino también 
internacional. 

El 97 % de los vecinos valora po-
sitivamente su calidad de vida, con 
una nota media de 8,55 sobre 10, lo 
que sitúa a Boadilla como una de las 
ciudades europeas con mayor grado 
de satisfacción.  

Otro aspecto destacado del estu-
dio es la excelente puntuación obte-
nida en el Net Promoter Score (NPS), 
un indicador internacional que mide 
el grado de recomendación para vivir 
en el municipio. Boadilla alcanza un 
NPS de 48 puntos, lo que se consi-
dera excelente en entornos públicos 
y municipales, donde es poco habi-
tual superar los 30 puntos. 
 
Valoración de los servicios muni-
cipales 

En cuanto al conjunto de servicios 
municipales, casi 8 de cada 10 veci-
nos (77 %) los valoran positiva-
mente, con una puntuación de 7,30, 
algo inferior a la del año anterior, que 
fue de 7,70.   

Por áreas, las cinco más valoradas 
son Protección Civil-Red de Emer-
gencias (8,09), Seguridad (7,99), Fa-

milia e Infancia (7,99), Edificios mu-
nicipales (7,89), y Personas Mayores 
(7,80). La valoración media de todas 
las áreas municipales ha sido de 7,39 
puntos, levemente inferior a la del 
año anterior, que fue de 7,51 

Por prioridad, los vecinos señalan 
como más importantes Seguridad, 
Educación, Sanidad, Personas Mayo-
res y Protección Civil-Emergencias. A 
las que menos importancia le conce-
den son Turismo, Festejos, Hacienda, 
Desarrollo Empresarial y Consumo.  
Principales preocupaciones: 
trans- porte público y movilidad 

Entre los asuntos que más preo-
cupan, los vecinos señalan como pri-
mera mención el transporte público 
(34 %) y el tráfico (25 %). Por 
zonas, el transporte es también el 
que más preocupa en todas ellas. 

El Ayuntamiento, consciente de 
que esta es la principal preocupación 
de los vecinos, ha acometido en los 
últimos años varias actuaciones, con 
el fin de mejorar las conexiones en el 
municipio y la salida hacia las vías de 
conexión con Madrid y otras localida-
des cercanas. Recientemente, el 
Consistorio ha conseguido que Metro 
Ligero Oeste duplique su servicio ex-
prés, en dirección Madrid, en las 
horas punta. Además, solicita de ma-
nera continua a las administraciones 
competentes actuaciones que mejo-
rarían notablemente el problema del 

transporte, específicamente al Minis-
terio de Transportes y Movilidad Sos-
tenible, al que ha pedido de forma 
reiterada que incorpore a Boadilla en 
el Plan de Cercanías de la Comunidad 
de Madrid y que autorice la amplia-
ción de un tercer carril en la M-50 a 
su paso por los túneles de Boadilla. 

En esta edición, el estudio ha in-
corporado también otras preguntas 
como el aparcamiento en la zona 
azul (bien valorado por el 45% de los 
vecinos), o la fluidez del tráfico, tras 
la construcción del nuevo carril de in-
corporación a la M-50, (satisfactorio 

para el 51 % de los vecinos). 
La encuesta ha sido realizada por 

el Instituto Ikerfel durante el pasado 
mes de febrero. Se han efectuado 
800 entrevistas (687 telefónicas y 
133 presenciales) y el margen de 
error es del ±3,51 %, con un nivel de 
confianza del 95,5 %. 

El objetivo del Ayuntamiento con 
la realización de este estudio anual 
es conocer la percepción de los veci-
nos respecto a la gestión municipal y 
los problemas de Boadilla para poder 
orientar de forma adecuada las ac-
tuaciones a realizar.  

E

Por Javier Algarra

El 77 % valora de forma positiva la gestión municipal, a la que otorga una puntación de 7,30
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BECERRIL DE LA SIERRA
Becerril de la Sierra se beneficiará del nuevo 
Plan de Movilidad Rural anunciado por la  
Comunidad de Madrid 

a Comunidad de Madrid va a destinar 
50 millones de euros a la revitaliza-
ción del ámbito rural de la región, a 

través de un Plan de Movilidad Rural que in-
cluye actuaciones como la mejora de acce-
sos en las travesías de 17 localidades, entre 
las que se encuentra Becerril de la Sierra. 

El Gobierno regional anunció, el pasado 
lunes 7 de abril, el lanzamiento del primer 

Programa de Movilidad Rural que permitirá 
mejorar las conexiones por carretera entre 
municipios.  

El plan de Movilidad Rural también incluye 
actuaciones como la creación de más de 36 
kilómetros de carril bici, con 20 millones, y 
el refuerzo de intersecciones y pavimentos 
en carreteras autonómicas, con otros 20 mi-
llones. 

L

CHAPINERIA
El proyecto del jardín del Palacio de la Sagra 
de Chapinería entra en su recta final
l martes 15 de abril 
tuvo lugar una reu-
nión clave para ulti-

mar los detalles previos a la 
esperada inauguración del 
jardín del Palacio de la Sagra 
en Chapinería. 

La empresa Serveo, en-
cargada de la obra, acompa-
ñada por representantes de 
la Comunidad de Madrid y 
del Ayuntamiento de Chapi-
nería, con la presencia de su 
alcaldesa, Lucía Moya, revi-
saron el estado final del pro-
yecto, que muy pronto será 
una realidad para todos los 
vecinos y visitantes.

E

n Cenicientos, el domingo siguiente 
al de Resurrección -este año, do-
mingo 27 de abril-, se realiza la ro-

mería tradicional conocida como “Día de la 
Nava”, en el Prado de la Boca. Cerca de este 
emplazamiento (carretera M-544 que une 
Cenicientos con Almorox), se ubica el yaci-
miento de Piedra Escrita (declarado Bien de 
Interés Cultural en la categoría de Zona Ar-
queológica, por la Comunidad de Madrid). 

Este yacimiento es un destacado testimo-
nio material de la cultura romana por su con-
dición de monumento simbólico y votivo, y 
por la permanencia del mismo en su ubica-
ción original, actuando como hito de señali-
zación fronterizo. 

E

CENICIENTOS
Cenicientos celebra su Romería del Día 
de la Nava el 27 de abril

El Pleno aprueba una moción del 
Partido Popular para revisar retri‐
buciones percibidas por la alcal‐
desa sin autorización del Pleno

l Pleno del Ayunta-
miento de Chapinería 
celebrado el pasado 12 

de marzo de 2025, aprobó fa-
vorablemente la moción pre-
sentada por el Grupo 
Municipal del Partido Popular 
para “solicitar la revisión de 
los importes percibidos en 
concepto de retribuciones por 
la señora alcaldesa sin autori-
zación del Pleno.” 

Según explican desde el 
Partido Popular, además de re-

forzar la confianza de los veci-
nos de Chapinería en las ins-
tituciones locales, esta medida 
busca garantizar la trans-
parencia, la legalidad y una 
gestión ética de los recursos 
municipales. “Nuestro com-
promiso es trabajar siempre 
en favor del interés público y 
velar por el cumplimiento de la 
normativa vigente, con la 
transparencia y la correcta 
gestión de los recursos públi-
cos” señalan los populares. 

E

Nuevos módulos para recoger las 
compras online en Colmenarejo
esde los primeros días de 
abril, los vecinos de Col-
menarejo pueden recoger 

sus compras online en los módu-
los disponibles que el Ayunta-
miento de la localidad ha 
instalado junto con Citypaq de 
Correos en el Centro Cultural Ma-
nuel Entero (las 24 horas del 
día), y en el Polideportivo muni-
cipal Príncipe de Asturias, en el 
siguiente horario: de lunes a 
viernes de 09.45 a 22.00 horas, 
los sábados de 08.30 a 21.00h., 
y los domingos de 09.00 a 15.00 
horas.

D

COLMENAREJO



BRUNETE
Brunete inicia el mayor desarrollo urbano de su historia en el Ensanche Sur 
donde se construirán 2.696 viviendas 

rrancan las obras de un 
nuevo desarrollo urba-
nístico en Brunete del 

Sector Sur (SR-5). El proyecto 
denominado Ensanche Sur Bru-
nete contempla la construcción, 
concretamente, de 2.696 nue-
vas viviendas, de las 1.884 ten-
drán alguna protección pública 
y 1.312 serán de régimen libre. 
Está situado al sur del munici-
pio, limitado por el norte con la 
carretera M-513 y por el sur 
próximo a la M-600. 

El pasado 8 de abril, el con-
sejero de Vivienda, Jorge Ro-
drigo, y la alcaldesa de 
Brunete, Mar Nicolás, pusieron 
la primera piedra en los terre-

nos de un millón de metros 
cuadrados, en los que habrá 
pisos, viviendas unifamiliares, 
también zonas verdes, cole-
gios, instalaciones deportivas, 
comercios y servicios. 

Este nuevo desarrollo se 
construirá en tres fases. Ahora 
comienzan las obras del sector 
SR-5 en el que se construirán 
1.270 con una duración esti-
mada de 18 meses, y a conti-
nuación, llegarán los sectores 
SR-1 y SR-2. 

Se trata del mayor desarrollo 
urbanístico que ha tenido hasta 
ahora Brunete, contempla la 
construcción a largo plazo de 
más de 17.000 viviendas. 

A

CADALSO DE LOS VIDRIOS
Finalizada la renovación de los tres 
parques infantiles en Cadalso de los 
Vidrios

primeros de abril, han fi-
nalizado las obras de reno-
vación de los tres parques 

infantiles de Cadalso de los Vi-
drios, que los más pequeños ya 
han  empezado a poder disfrutar-
los durante la Semana Santa. 

Se trata de un proyecto finan-

ciado al cien por cien por la  
Comunidad de Madrid, a través 
de la Dirección General de Ree-
quilibrio, que ha supuesto una 
inversión de 95.873,43 euros, 
enmarcado dentro del Plan de 
Cooperación a las Obras y Servi-
cios Municipales. 

A

El Gobierno municipal trabaja con urgencia para solventar los problemas en el alum‐
brado público ocasionados por la deficiente gestión del anterior equipo de gobierno 

n los últimos meses se han 
registrado frecuentes cor-
tes de luz en el alumbrado 

del municipio de Brunete, gene-
rando problemas de seguridad 
ciudadana y vial. El Ayuntamiento 
de Brunete explica, en una carta 
remitida a todos los vecinos, que 
el proyecto de renovación del 
alumbrado público impulsado por 
el anterior equipo de Gobierno fue 
deficiente ya que se realizó una 
renovación parcial de báculos y 
total de luminarias LED, sin tener 
en cuenta las necesidades reales 
de la red de alumbrado. 

Además, se llevó a cabo una 
mala ejecución de las obras por 

parte de la empresa adjudicataria 
y no se contempló la necesidad de 
renovación del cableado produ-
ciéndose, en consecuencia, cortes 
de suministro en episodios de llu-
via o humedad. 

Actualmente, el contrato con 
la empresa adjudicataria se en-
cuentra judicializado por discre-
pancias en cuanto al perjuicio 
producido, por disconformidad 
con el valor real de las obras, y 
por retraso en la ejecución de las 
mismas. Esto provocó, junto con 
la mala gestión del equipo de go-
bierno anterior, la pérdida de la 
subvención concedida por el 
IDEA de 700.000 euros. 

Medidas de solución urgentes 
El actual equipo de Gobierno ha 

adoptado una serie de medidas con 
carácter urgente, para resolver de 
forma definitiva los problemas de-
rivados de los continuos fallos en la 
red de alumbrado. Por ello, ha des-
tinado una partida presupuestaria 
de 150.000 euros para su acondi-
cionamiento, y se está llevando a 
cabo una auditoría y renovación ur-
gente en zonas críticas por Elecnor. 

“Lamentamos la problemática 
que nos está generando esta si-
tuación y reafirmamos nuestro 
compromiso de darle solución 
cuanto antes” señalan desde el 
Ayuntamiento.  

E
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COLMENAR DEL ARROYO
XIV Jornadas Gastronómicas “El Pincho y la Cazuelita” de Colmenar del Arroyo, 
del 2 al 4 de mayo
urante los días 2, 3 y 4 de mayo, 
como ya viene siendo tradición, 
Colmenar del Arroyo celebrará 

sus Jornadas Gastronómicas “El Pincho 
y la Cazuelita” que este año ya cumple 
su décimo cuarta edición, y que se de-
sarrollará en las carpas instaladas en la 
Plaza de España (frente al Ayunta-
miento).  

Las Jornadas, promovidas por el 
Ayuntamiento colmenareño, y que 
cuentan con la colaboración de la Co-
munidad de Madrid y de la Asociación 
para el Desarrollo de la Sierra Oeste de 
Madrid ADI, tienen como objeto de im-
pulsar la hostelería local. Así, las tapas 
elaboradas por los bares y restaurantes 
del municipio, adheridos a esta exitosa 
iniciativa, podrán degustarse en las dis-

tintas carpas ubicadas en la Plaza de Es-
paña, donde también podrán adquirirse 
productos de la zona como miel, embu-
tidos, panes, vinos, etc. 

El programa de la Jornada incluye va-
rias degustaciones ofrecidas por el 
Ayuntamiento como la de hamburgue-
sas de La Finca y rabo de toro con gar-
banzos, además de cata de vermú y 
chocolate, y el popular concurso de pae-
llas, que será el domingo 4. 

Los visitantes podrán disfrutar de di-
versos conciertos y actuaciones musica-
les, tren turístico, juegos en familia y 
scaperoom, entre otras propuestas.  

Además de impulsar la hostelería 
local y promover el producto de proxi-
midad, esta iniciativa municipal, busca 
también dinamizar el turismo rural. 

D

COLLADO MEDIANO
Collado Mediano mejora su servicio 
de atención al ciudadano con un 
nuevo espacio más amplio y accesible

on el objetivo de ofrecer un 
servicio más cómodo, eficiente 
y accesible para sus vecinos, el 

Ayuntamiento de Collado Mediano ha 
habilitado una nueva Zona de Aten-
ción al Ciudadano en el Edificio 2, si-
tuado en la esquina entre la Calle 
Real y la Plaza Mayor. 

Este nuevo espacio, ubicado nada 
más entrar al edificio, ha sido dise-
ñado para mejorar la experiencia de 
los ciudadanos que acuden al Ayunta-
miento a realizar gestiones y consul-
tas. La ampliación de la zona de 

atención permitirá ofrecer un servicio 
más ágil, garantizando mayor como-
didad y privacidad en la atención per-
sonalizada. 

La alcaldesa de Collado Mediano, 
Marisi Serrano, ha destacado la im-
portancia de esta mejora: “Nuestro 
compromiso es ofrecer a los vecinos 
un servicio de calidad, y esta nueva 
zona nos permite atenderles de ma-
nera más eficiente y cómoda”. 

La nueva Zona de Atención man-
tiene su horario sin cambios, de lunes 
a viernes de 09:00 a 14:00 horas.  

C

Gran éxito de participación en el Festival 
Mundo Celta en Colmenar del Arroyo

n el marco de la Feria del Libro 
2025, Colmenar del Arroyo cele-
bró, el pasado sábado 12 de abril, 

el Festival Mundo Celta, con gran éxito de 
participación. 

Las condiciones meteorológicas obli-
garon a trasladar el evento, previsto ini-
cialmente en la Plaza de España, al 
Centro Deportivo Cultural El Corralizo. El 
desarrollo de las actividades se mantuvo 
en su totalidad. 

El evento comenzó a las 11.00 horas 
de la mañana con el programa de radio 
“La Hora Dickinson” con Anaïs Baranda y 

Paula Gonzalo. Continuó con Pasacalles 
con música celta a cargo de Bakan (quie-
nes realizaron un segundo pasacalles al 
mediodía) y la apertura de los diferentes 
stands. Durante toda la jornada hubo 
juegos para niños, cuentacuentos, teatra-
lización de autores, encuentros y firmas 
con autores, librerías y editoriales, etc. 

El Festival estuvo organizado por el 
Ayuntamiento de Colmenar del Arroyo y 
contó con la colaboración del Ministerio 
de Cultura, a través de la Subdirección 
General del Libro, la Lectura y las Letras 
Españolas.   

E

El Ayuntamiento de Collado Mediano reduce el período 
medio de pago a proveedores a una cifra récord de 11,46 días 

l Ayuntamiento de 
Collado Mediano ha 
logrado reducir el 

período medio de pago a 
proveedores a 11,46 días 
durante el primer trimestre 
de 2025, estableciendo así 
un nuevo récord en la ges-
tión de pagos municipales. 
Este hito refleja el compro-
miso del Consistorio con la 
eficiencia y la responsabi-
lidad financiera, benefi-

ciando directamente a los 
proveedores locales y for-
taleciendo la economía del 
municipio. 

El período medio de 
pago a proveedores (PMP) 
es un indicador financiero 
que mide el tiempo prome-
dio que una entidad tarda 
en abonar las facturas a 
sus proveedores. Según la 
Ley 15/2010, de 5 de julio, 
que establece medidas de 

lucha contra la morosidad 
en las operaciones comer-
ciales, las administraciones 
públicas deben cumplir 
con plazos máximos de 
pago para garantizar la li-
quidez y estabilidad de las 
empresas que les suminis-
tran bienes y servicios. 

La alcaldesa de Collado 
Mediano, Marisi Serrano, 
ha expresado su satisfac-
ción por este logro: "Re-

ducir el período medio de 
pago a proveedores a 
11,46 días es un reflejo 
del esfuerzo y compro-
miso de este equipo de 
gobierno con la eficiencia 
y la transparencia en la 
gestión de los recursos 
públicos. Este avance no 
solo beneficia a nuestros 
proveedores, sino que 
también contribuye al de-
sarrollo económico local." 

E
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COLLADO VILLALBA
Aprobados inicialmente los Presupuestos del Ayuntamiento de Collado Villalba 
para 2025, que crecen un 6,9%

l Ayuntamiento de Co-
llado Villalba aprobó el 
7 de abril -de forma 

inicial- los Presupuestos Gene-
rales para 2025, que ascien-
den a 55,6 millones de euros, 
con un crecimiento del 6,9% 
en la partida de ingresos (de-
bido al incremento en 3,6 mi-
llones de euros en las 
transferencias corrientes) y un 
6,01% en el apartado de gas-
tos, de ellos, 23,4 millones se 
destinan a Personal y 25,1 mi-
llones a sufragar los gastos 
corrientes del Ayuntamiento.  

El Pleno Municipal, en se-
sión extraordinaria, ratificó la 
aprobación inicial de las cuen-
tas, que han salido adelante 
con los votos a favor del 
equipo de Gobierno junto a 
Vox, tras el acuerdo alcanzado 

entre ambos partidos. El resto 
de grupos municipales (PSOE, 
MCV Corazón Villalbino y Más 
Madrid Collado Villalba) vota-
ron en contra. 
 
Presupuestos en la senda 
del crecimiento 

“Estos presupuestos conso-
lidan varias realidades y son 
muestra de la buena marcha 
de la economía municipal. El 
incremento de la recaudación 
del Impuesto de Actividades 
Económicas en más de 
600.000 euros demuestra que 
las empresas apuestan cada 
vez más por Collado Villalba”, 
indicó el concejal de Ha-
cienda, Miguel Aisa, durante la 
sesión plenaria.   

Aisa destacó que “estamos 
antes una gestión saneada” 

habiéndose reducido en más 
de un millón de euros lo que se 
pagaba en intereses y présta-
mos, “un millón que se puede 
destinar a familias, costeando 
por ejemplo la gratuidad de las 
escuelas infantiles. De hecho, 
seguramente sea el presu-
puesto que más apoyo da a las 
familias, con una nueva partida 
de casi 150.000 euros de ayu-
das a la natalidad”.  

El Presupuesto 2025 se lle-
vará nuevamente a Pleno para 
su aprobación definitiva una 
vez concluya el plazo de pre-
sentación de alegaciones. 
 
Incremento de la inversión 

La inversión experimenta 
un ascenso de 280.000 euros, 
con un total de 400.000 euros. 
Fundamentalmente, las princi-

pales actuaciones previstas 
son inversiones en instalacio-
nes deportivas, un ambicioso 
plan de asfaltado (con casi dos 
millones de euros), un plan de 
acerado completo, refuerzo in-
tegral de la seguridad con más 

cámaras de videovigilancia y 
nuevas plazas de Policía, o se-
guir apostando por la actividad 
económica con un Plan Gene-
ral de Bonificaciones en diver-
sos impuestos como el IAE o 
el ICIO.  

E
Las cuentas públicas para este ejercicio ascienden a 55,6 millones de euros

La Comunidad de Madrid mejora la 
oferta educativa pública en el instituto 
público de El Boalo
a Comunidad de Madrid ha me-
jorado este curso la oferta edu-
cativa pública en El Boalo para 

que los alumnos puedan cursar el Bachi-
llerato sin tener que desplazarse a otras 
localidades cercanas. Así lo destacó el 
consejero de Educación, Ciencia y Uni-
versidades, Emilio Viciana, que visitó el 
pasado 4 de abril, el Instituto público de 
Enseñanza Secundaria (IES) El Boalo 
para conocer sus nuevas instalaciones. 

Este IES se ha independizado jurídi-
camente del Centro de Educación Infan-
til Primaria y Secundaria (CEIPSO) San 
Sebastián, para ofrecer desde este año 

la etapa de Bachillerato. “De esta ma-
nera, los estudiantes de El Boalo pueden 
ya cursar allí tanto el de Ciencias y Tec-
nología como Humanidades y Ciencias 
Sociales, con un grupo para cada uno de 
los itinerarios”, ha subrayado Viciana. 
Además, se ha incorporado al Programa 
Bilingüe de la Comunidad de Madrid. 

El Gobierno regional ha realizado la 
misma mejora en este curso en peque-
ños municipios de la región, en este 
caso añadiendo el Bachillerato a centros 
que hasta entonces eran secciones de 
institutos situados en localidades más 
grandes. 

L

EL BOALO, CERCEDA Y MATAELPINO

HUMANES DE MADRID
El Ayuntamiento de Humanes de Madrid celebró la XI Edición de los Premios Villa 
de Humanes
l pasado viernes, 28 de 
marzo, tuvo lugar en el 
Teatro Municipal Ana 

Diosdado, la XI Edición de los 
Premios Villa de Humanes. 

Esta gala, nació con el ob-
jetivo de reconocer a los veci-
nos del municipio, su 
trayectoria y valía, posicio-
nando a Humanes de Madrid 
como una localidad repleta de 
talento, y que éste sirva, de 
algún modo, de inspiración 
para muchos otros a lo largo 
de los años. 

Las categorías en esta edi-
ción fueron doce, reconociendo 
a empresas, entidades y veci-
nos por cuestiones como la 
cultura, espíritu de superación, 
trayectoria profesional, gastro-
nomía o educación, entre 
otras. 

Mario Sandoval, autóctono 

del municipio, recibió el premio 
de Embajador de Humanes. 
Con 2 estrellas Michelín, 3M en 
la Guía Metrópoli y 3 Soles 
Repsol, Mario Sandoval siem-
pre lleva a Humanes de Madrid 
por bandera, haciendo honor a 
sus orígenes. 

También estuvo presente en 
la gala, Paco Díez, presidente 
de la Real Federación de Fútbol 
de Madrid, institución pre-
miada por su implicación en el 
municipio y por el desarrollo 
del fútbol desde sus inicios en 
Humanes. 
Galardonados 2025 

Las personas, empresas y 
entidades galardonadas en la 
XI edición de los Premios Villa 
de Humanes han sido: Comer-
cio e Industria: Frutería Casa 
Víctor; Gastronomía y Hostele-
ría: Cafetería Cachito; Cultura: 

Laura Gasco Mateos; Deporte: 
Ramiro Flores Maldonado; 
Educación: Carmen Caballero; 
Participación Ciudadana: Al-
berto de Parla Durán; Jóvenes 

Promesas: Alberto Enríquez; 
Emprendimiento: Francisca 
Gómez Valencia; Espíritu de 
Superación: Julia Asama; Ins-
titución: Real Federación de 

Fútbol de Madrid; Premio de 
Honor: Dr. José Antonio Sán-
chez Serrano; Embajador de 
Humanes: Mario Sandoval 
Huertas. 

E
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EL ESCORIAL
El Escorial y el cacao unen de nuevo sus caminos con una afluencia masiva a 
las II Jornadas del Chocolate 

as II Jornadas del Chocolate de 
El Escorial, celebradas entre el 
4 y el 6 de abril, registraron 

una afluencia masiva de asistentes. El 
evento, único en la región, se ha asen-
tado ya como uno de los principales 
reclamos de la localidad por su puesta 
en valor de la historia, la tradición y la 
gastronomía escurialense. Así, vecinos 
y visitantes pudieron disfrutar de 
catas, presentaciones, talleres infanti-
les, show cookings o la Gymkana fami-
liar en la que participaron más de 200 
personas. 

La inauguración contó con la parti-
cipación del gran chef de Coque, Mario 
Sandoval, que cuenta con dos Estrellas 
Michelín.  

En la jornada del viernes, Casa Mi-
ñana también recibió la asistencia de 
la embajadora de Ecuador, Wilma An-

drade Muñoz, el diputado de la Asam-
blea de Madrid, Ángel Alonso; el al-
calde de El Escorial, Antonio Vicente; 
y el equipo de Gobierno del municipio.  

Uno de los momentos más espera-
dos de las jornadas fue la presentación 
al público del delicioso Pastel de la Ca-
sita del Príncipe, convertido ya en un 
dulce típico del municipio, esta vez ela-
borado con un relleno especial de cho-
colate. Esta creación lleva la firma de 
Lucas González, director creativo de 
Paco Pastel, con una presentación ar-
tística con ilustraciones de Cuca Ar-
suaga, José Ignacio Cotillo y textos de 
Amparo Ruiz Palazuelos. Durante esta 
actividad, Paco Pastel hizo entrega del 
cheque solidario correspondiente al 
3% de las ventas de este dulce a la 
Asociación Yo Contigo, que trabaja con 
niños con necesidades especiales. 

L

Las jornadas contaron con la participación del chef Mario Sandoval y con la presentación del dulce local La Casita del Príncipe 
en su versión especial 

El Gobierno de El Escorial continúa apostando por la reducción de impuestos 
a los escurialenses 

l año 2025 deja cifra récord 
de familias numerosas be-
neficiarias de las bonifica-

ciones en el IBI. La reducción del 
impuesto para los adjudicatarios 
oscila entre el 40 % y el 90 % del 
Impuesto sobre Bienes Inmuebles. 
El alto número de solicitudes y el 
alto número de expedientes favo-
rables (una cifra récord en expe-
dientes favorables llegando al 

94,25%), muestran un avance sig-
nificativo en la mejora de la comu-
nicación y de los procesos de la 
administración local. 

Así, mientras que las solicitudes 
se mantienen al alza, las resolucio-
nes favorables alcanzan un pico 
máximo, lo que supone que cada 
vez más familias numerosas se be-
nefician de la iniciativa del Go-
bierno local. 

Reducción del impuesto de ve-
hículos un 10% en 2025  

El Ayuntamiento de El Escorial 
anuncia una reducción en el Im-
puesto de Vehículos de Tracción Me-
cánica (IVTM), con una rebaja 
aproximada del 10% en el recibo de 
los turismos, furgonetas y camiones 
con una potencia fiscal a partir de 8 
caballos.  

Esta medida tiene como objetivo 

aliviar la carga fiscal de los ciudada-
nos y fomentar el cumplimiento tri-
butario, contribuyendo a una 
gestión más eficiente de los recur-
sos municipales.  

Además de la bajada del im-
puesto, el Ayuntamiento ofrece un 
descuento adicional del 2% para 
aquellos contribuyentes que hayan 
solicitado la domiciliación antes del 
15 de abril. 

E
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EL ÁLAMO
El Álamo continúa incrementando 
su número de vecinos
l municipio de El Álamo 
sigue incrementando su 
número de vecinos. El pa-

sado sábado 12 de abril, el Ayun-
tamiento organizó un encuentro 
de bienvenida con los nuevos 
empadronados, en el Teatro Las 
Catalinas.  

Con esta acción, el equipo de 

Gobierno busca dar a conocer a 
los nuevos alameños, las instala-
ciones, servicios y tradiciones del 
municipio, así como el área de 
trabajo de los concejales del 
equipo de Gobierno, fomentando 
de esta manera un acercamiento 
de los nuevos vecinos al Ayunta-
miento. 

E
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El Gobierno de Carla Greciano ha intensificado las gestiones con RENFE y ADIF para ejecutar mejoras urgentes, ofrecer nuevos ser‐
vicios y atender a las demandas vecinales tras años de abandono de la estaciónen su versión especial 

GALAPAGAR
El Ayuntamiento de Galapagar da un paso al frente para agilizar las mejoras 
en la estación de La Navata

n el marco de las ac-
tuaciones impulsadas 
por el Ayuntamiento 

de Galapagar para mejorar 
las infraestructuras ferrovia-
rias del municipio, este mes 
de abril ha tenido lugar una 
nueva reunión de trabajo en 
la estación de Cercanías de 
La Navata, con la presencia 
del subdirector de estaciones 
de ADIF, Luis Miguel Lez-
cano, y la alcaldesa, Carla 
Greciano, a la que acudió 
también, el concejal del 
Grupo Mixto en la oposición, 
Javier España. Este encuen-
tro se suma al celebrado el 
pasado 26 de febrero con 
responsables de Renfe. 

Durante la visita, Lezcano 
reconoció que la estación se 

encuentra en el mismo es-
tado de conservación desde 
su última visita hace ya va-
rios años, y el Ayuntamiento 
subrayó la necesidad urgente 
de acometer reparaciones, 
especialmente en la pasarela 
peatonal, que presenta un 
evidente deterioro. 

Además, se valoró la posi-
bilidad de establecer un con-
venio de colaboración que 
permita la cesión y explota-
ción de espacios comerciales 
dentro de la estación. 

El Consistorio manifestó 
su la preocupación por los 
posibles actos vandálicos en 
los nuevos muros construi-
dos a raíz de la instalación de 
los paneles acústicos en Mo-
lino de la Navata y la calle 

Enfriadero, así como en las 
obras de remodelación de la 
estación de San Yago.  

Lezcano informó de que el 
proyecto de desdoblamiento 
de vías en La Navata sigue en 
marcha y detalló las actuacio-
nes previstas en zonas como 
Las Minas, donde está previsto 
un cerramiento de las vías para 
eliminar los pasos peatonales 
no autorizados. Igual ocurre en 
San Yago para evitar el paso 
peatonal de las vías. 

La reunión concluyó con el 
compromiso mutuo de estudiar 
vías de colaboración entre las 
tres partes —Adif, Renfe y 
Ayuntamiento— para avanzar 
en la ejecución de todas estas 
mejoras, tanto dentro de la es-
tación como en sus accesos. 

E

El alcalde de El Álamo reclama al delegado del Gobierno más presencia de la  
Guardia Civil ante la oleada de robos

l alcalde de El Álamo, Alberto 
Cabezas, envió el pasado 4 de 
abril, una carta al delegado del 

Gobierno en la Comunidad de Madrid, 
Francisco Martín, solicitando el re-
fuerzo urgente de efectivos de la Guar-
dia Civil en el municipio ante la 
creciente oleada de robos que vienen 
produciéndose desde el pasado mes 
de enero. 

“El propio Ministerio del Interior 
sitúa a El Álamo entre los municipios 

más seguros de la Comunidad de Ma-
drid, pero esta situación exige una res-
puesta firme y coordinada para evitar 
que la sensación de inseguridad siga 
creciendo”, ha señalado el alcalde. 

En la misiva, el regidor advierte de 
que “la situación es insostenible” y 
que la inseguridad ciudadana “está 
generando una enorme preocupación 
entre los vecinos y comerciantes, al-
gunos de los cuales han sido víctimas 
de robos en más de una ocasión en 

las últimas semanas”. 
También recuerda que El Álamo no 

cuenta con cuartel propio de la Guar-
dia Civil, lo que limita gravemente la 
capacidad de respuesta frente a este 
repunte delictivo. Por ello, ha solici-
tado a la Delegación del Gobierno el 
incremento inmediato de patrullas del 
Instituto Armado, especialmente du-
rante las noches, cuando más se con-
centran los asaltos. 

Tras la respuesta a la misiva, con 

fecha 7 de abril, en la que el delegado 
del Gobierno insiste en que El Álamo 
“es uno de los municipios más seguros 
de la Comunidad de Madrid”, el equipo 
de Gobierno está trabajando desde ya 
mismo en abordar la reunión a la que 
emplaza el delegado de Gobierno. 

Desde el Ayuntamiento reiteran su 
disposición a colaborar con todas las 
administraciones competentes para 
garantizar la seguridad y la tranquili-
dad de los alameños. 

E

Mejoras en las vías de El Álamo perjudicadas 
por las intensas lluvias de marzo

l Ayuntamiento de 
El Álamo, a través 
de la Concejalía de 

Servicios Generales está 
acometiendo una serie de 
trabajos para mejorar las 
vías del municipio, tras las 
intensas lluvias del mes 
de marzo. Por ello, una 
vez que el tiempo está 
permitiendo trabajar al 
aire libre, se han iniciado 
las tareas reparación de 
baches en el Paseo de las 
Vegas, Infanta Cristina y 
Avenida de Madrid. Una 
vez finalizada esta pri-
mera fase, el Ayunta-
miento continuará con 
otras zonas del municipio. 

Al mismo tiempo, el 
Consistorio ha informado 
al Canal de Isabel II de 
los desperfectos en el as-
falto provocados por las 
obras que han venido  
realizando a lo largo de 
diferentes calles, como es 
el caso de la calle Escue-
las, Paseo del Olivar y 

calle Río Tormes. 
 
Plan de renovación del 
acerado 

El pasado 7 de abril co-
menzó la actuación de re-
novación de acerado de 
vías públicas de El Álamo. 

Esta actuación es la 
segunda en ejecución del 
total de actuaciones in-
cluidas en el Programa 
de Inversión Regional 
(PIR) de la Comunidad 
de Madrid para El Álamo, 
comprendido en la legis-
latura 2023-2027 des-

pués de la operación de 
asfaltado ya realizada 
entre 2023 y 2024. 

El contrato con la em-
presa adjudicataria de la  
licitación asciende a   un 
total de 489.481,30 euros 
(IVA Incluido) y está finan-
ciado al 95% por el ejecu-
tivo regional.  

La ejecución del con-
trato está prevista para 5 
meses y las obras que in-
cluyen el soterramiento del 
cableado aéreo de los dife-
rentes servicios, comenza-
rán en la calle Chopo.  

E
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GUADARRAMA
Guadarrama acogió la reunión de los municipios de la ADS con la Real Federación 
de Fútbol de Madrid, RFFM  

l Ayuntamiento de 
Guadarrama acogió 
el pasado 7 de abril, 

la reunión de los municipios 
de la ADS, Agrupación De-
portiva de la Sierra, con la 
Real Federación de Fútbol 
de Madrid. Un encuentro en 
el que se abordaron los 
retos de los equipos de los 
municipios y se pusieron las 
bases para impulsar de 
forma conjunta iniciativas 
que permitan seguir impul-
sando y promocionando el 
deporte base.  

La reunión se desarrolló 
en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento de Guada-
rrama, en ella, el presidente 
de la RFFM, Paco Díez, mos-
tró su disposición para cola-
borar con los 19 municipios 
que conforman la ADS.  

El alcalde de Guadarrama, 
Diosdado Soto, fue el encar-
gado de dar la bienvenida al 
presidente de la RFFM, Paco 
Díez, así como al presidente 
de la ADS, Sergio Yunquera, 

alcalde de El Boalo-Cerceda–
Mataelpino, y al resto de los 
alcaldes y concejales que 
componen la junta directiva 
pertenecientes a los munici-
pios de Alpedrete, Collado 
Mediano, Hoyo de Manzana-
res, Valdemorillo, Becerril de 
la Sierra, Collado Villalba, 
Los Molinos, El Escorial, 
Manzanares El Real, Cercedi-
lla, Galapagar, Moralzarzal, 
San Lorenzo de El Escorial, 
Colmenarejo, Guadarrama, 
Navacerrada y Torrelodones. 

La reunión sirvió para co-
nocer las líneas de colabora-
ción que pueden ponerse en 
marcha en conjunto con al 
Real Federación de Fútbol de 
Madrid, tanto para equipos 
masculinos como femeninos.  

Una colaboración que ya 
se vio incrementada el pa-
sado mes de febrero con la 
participación de Los Molinos, 
San Lorenzo de El Escorial, 
Guadarrama, Torrelodones y 
Collado Mediano como sedes 
de los Campeonatos de Es-

paña de Selecciones Autonó-
micas Sub-16 y Sub-19 que 
se disputaron en Fase Única 
en la Sierra de Guadarrama.  

Una oportunidad para el 
deporte y para la promoción 

de la sierra y sus instalacio-
nes como lugar de referencia 
en el mundo del deporte. 

La reunión puso de mani-
fiesto la disposición de los 
municipios de la ADS para 

trabajar de la mano de la 
RFFM para crear espacios de 
futuro para los deportistas 
de la sierra y el desarrollo 
de nuevas convocatorias 
competitivas.  

E

MAJADAHONDA
Majadahonda comienza la demolición del  
antiguo edificio de la London School of 
Economics
l Ayuntamiento de 
Majadahonda ini-
ciaba el pasado 8 de 

abril, el derribo del antiguo 
edificio en el que en su día 
se proyectó una sede de la 
London School of Econo-
mics, tras el procedimiento 
de emergencia puesto en 
marcha por el consistorio 
para la ejecución subsidiaria 
de la demolición ante el 
riesgo de colapso de la es-
tructura por su estado de 
grave deterioro. 

El solar que ocupa el edi-
ficio abandonado se ubica 
junto a la estación de Cerca-
nías del municipio, en el 
Monte del Pilar. Hasta este 
momento, la Policía Local vi-
gilaba la estructura de la que 
en su día fueron desalojadas 
y atendidas por los Servicios 
Sociales las personas que se 
encontraban en su interior. 

Según la alcaldesa de Ma-
jadahonda, Lola Moreno, “el 
Ayuntamiento ha tomado la 
decisión más sensata, pen-

sando en la seguridad de las 
personas, y ha puesto solu-
ción a un problema que 
venía de hace años y que es-
taba generando malestar 
entre los vecinos”.  Para Mo-
reno, “es un día importante 
para Majadahonda, porque 
hemos iniciado la demoli-
ción, después de unos trámi-
tes complejos que debíamos 
cumplir, de un edificio que no 
reunía las condiciones míni-
mas de salubridad, y que 
además estaba vandalizado”. 

E

Finaliza la reforma de las nuevas dependencias municipales ubicadas en la antigua 
casa del conserje mayor

l Ayuntamiento de 
Guadarrama ha fi-
nalizado ya las 

obras de reforma de las 
nuevas dependencias mu-
nicipales instaladas en la 
antigua casa del conserje 
(en el número 3 de la 
Plaza Mayor). 

Una actuación que ha 
supuesto una inversión de 
235.062,5 euros. Las 
obras han sido financiadas 
a través del Plan de Coo-
peración a las obras y ser-
vicios municipales de la 

Consejería de Presidencia, 
Justicia y Administración 
Local de la Comunidad de 
Madrid, en un 80% y en el 
20% restante con fondos 
propios del Ayuntamiento 
de Guadarrama. 

La reforma ha permi-
tido conectar este nuevo 
espacio, de forma que 
desde ahora están conec-
tadas las dependencias de 
la zona sur con las de la 
zona central del edificio. 
Se han reubicado una de-
cena de puestos pertene-

cientes al departamento 
de Personal y Prevención 
de Riesgos Laborales. 
Además, se han instalado 
los nuevos puestos de tra-
bajo que se están ejecu-
tando con la nueva oferta 
de empleo público. 

Los departamentos de 
Personal y Riesgos Labo-
rales se han trasladado 
desde las dependencias 
del número 11. Este edifi-
cio tiene previsto comen-
zar su reforma completa, 
en los próximos días. 

E

La obra ha sido financiada a través del Plan de Cooperación a las obras y servicios municipales de la Comunidad de Madrid y fondos 
municipales 

El alcalde de Guadarrama, Diosdado Soto, y el presidente de la ADS, Sergio Yunqueras, agradecieron la visita de Paco Díez, 
presidente de la RFFM  
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MORALZARZAL
Sensacional éxito de la Corrida de Toros XX Aniversario de la Plaza de Toros de 
Moralzarzal
l pasado 5 de abril, la Plaza de 
Toros de Moralzarzal se vistió 
de gala para celebrar su XX 

Aniversario con una corrida que tras-
cendió lo puramente taurino, de-
jando un tremendo impacto en la 
economía y el tejido social de la lo-
calidad. La respuesta del público fue 
sencillamente espectacular. Se trata 
del evento de pago que ha congre-
gado más público en la historia de la 
Sierra de Madrid, junto a la inolvida-
ble Corrida de Toros de Inauguración 
de esta misma Plaza de Toros el 26 
de septiembre de 2005. 

Aficionados llegados de diversos 
puntos de toda la Comunidad de Ma-
drid y de España se congregaron en 
la localidad, expectantes por presen-
ciar un cartel de lujo que contó con 
la presencia estelar de Morante de la 
Puebla, junto a Alejandro Talavante 
y la alternativa de Javier Blanco. 

La lidia culminó con un rotundo 
éxito artístico, con los tres espadas 
saliendo a hombros por la puerta 
grande. 
 
Cartel de “completo” en la hos-
telería 

Pero el impacto de este evento fue 
mucho más allá del ruedo. La afluen-
cia masiva de público desbordó las 
previsiones, con todos los estableci-
mientos de hostelería de Moralzarzal 
colgando el cartel de «completo». 
Bares, restaurantes y hotel vivieron 
una jornada de intensa actividad que 
impulsó significativamente la econo-
mía local. Y no sólo local, porque el 
impacto también se notó en los pue-
blos vecinos. 

Este evento conmemorativo ha re-
afirmado la importancia de la Plaza 
de Toros de Moralzarzal como un 
motor económico y social para el mu-

nicipio, no solo albergando festejos 
taurinos, sino también una gran va-
riedad de eventos culturales y de 
ocio. 

El éxito de esta jornada memora-
ble deja un legado positivo para Mo-

ralzarzal, recordando la vitalidad de 
su plaza de toros y su capacidad para 
congregar a miles de personas en 
torno a una celebración que fusiona 
tradición, arte y un palpable benefi-
cio para la comunidad. 

E

HOYO DE MANZANARES
Visita del director general de Atención al Mayor 
y a la Dependencia para abordar las necesida‐
des de los mayores de Hoyo de Manzanares
l pasado 8 de abril, la 
alcaldesa, Victoria 
Barderas, y la conce-

jal de Política Sociales, Rocío 
Cabrera, recibieron la visita 
del director general de Aten-
ción al Mayor y a la Depen-
dencia, Óscar Álvarez López 
y del subdirector general de 
Centros y Gestión de Plazas, 
Isidro Donoso. Mantuvieron 
una reunión en la que se 
abordaron las diferentes ne-
cesidades con las que actual-

mente cuenta el municipio 
en materia de políticas socia-
les y atención a los mayores. 

La alcaldesa y la concejal 
destacaron la importancia de 
mejorar la atención a las per-
sonas mayores en Hoyo de 
Manzanares presentando las 
propuestas del Ayuntamiento 
para abordar este reto. 

Tras la reunión visitaron el 
Centro de Mayores y el Cen-
tro de Servicios Sociales 
donde pudieron conocer, de 

la mano de los mayores y de 
los trabajadores sociales, la 
labor que se está desempe-
ñando en el municipio. 

La visita continuó en la 
parcela municipal propuesta 
por el equipo de gobierno a 
la Comunidad de Madrid 
como candidata a la cons-
trucción de una de las 40 
nuevas residencias y 40 cen-
tros de día para personas 
mayores y dependientes 
hasta el año 2030. 

E

La alcaldesa, Victoria Barderas, anuncia el Plan 
Estratégico Municipal “Hoyo un pueblo con  
encanto para el futuro” 

a alcaldesa de Hoyo de Manzana-
res, Victoria Barderas, anunció en 
el pleno del pasado 27 de marzo, 

el comienzo del nuevo plan estratégico 
urbanístico del municipio. Un proyecto 
que llevará por nombre “Un pueblo con 
encanto para el futuro” y es el equiva-
lente, al avance de un Plan General.  

Para trabajar en este plan estratégico 
municipal, se contará con una mesa ase-
sora permanente formada por arquitectos 
del municipio y representantes del tejido 
asociativo de la localidad.  

Tras la aprobación inicial del Desarrollo 
Urbanístico del sector S-40, comienza una 
nueva etapa urbanística en Hoyo de Man-
zanares cuya premisa es el respeto al en-
torno natural con un equilibrio 
habitacional.  

Este primer desarrollo, por el que 
apuesta el equipo de gobierno, será el 
modelo a seguir en gran parte de los sec-
tores a desarrollar, sobre todo, en aque-
llos que se encuentran en el núcleo 
urbano y que consiste en una redistribu-
ción del 30% de la edificabilidad, aplicada 
a todo el sector para que puedan convivir 
distintas tipologías de viviendas: unifami-

liares, adosados y pisos.  
De esta manera, Hoyo de Manzanares 

podrá tener por primera vez en su historia 
“vivienda para jóvenes” y parcelas más 
pequeñas con viviendas que responden a 
la nueva estructura social y familiar.  

En definitiva, el Plan estratégico tendrá 
como premisa, embellecer y dar continui-
dad a un estilo de vida propio, respetando 
naturaleza y tradiciones con un creci-
miento limitado.

L

Bachillerato en el Instituto de  
Secundaria Francisco de Ayala 

a Comunidad de Madrid 
incorpora nuevos do-
centes para seguir me-

jorando su educación pública 
y el IES Francisco de Ayala de 
Hoyo de Manzanares, será 
uno de los centros beneficia-
dos, ya que el próximo curso 

contará con la etapa de Bachi-
llerato.  

Así, la demanda histórica 
del municipio, se verá cum-
plida el curso 2025-2026. El 
pasado 27 de marzo tuvo 
lugar la jornada de puertas 
abiertas en el centro. 

L
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LOS MOLINOS
Convocado el V Concurso de Decoración “Los  
Molinos en Amarillo”  

n el marco del Festival 
del Cambroño 2025 que 
se celebrará desde el 26 

de abril al 18 de mayo, el Ayun-
tamiento de Los Molinos, ha 
convocado el V Concurso de 
Decoración “Los Molinos en 
Amarillo”. Este evento, dise-
ñado para unir a todos los ve-
cinos de la localidad, tiene 
como objetivo celebrar la flora-
ción del cambroño, la planta 
más singular y significativa del 
municipio. 

En esta quinta edición del 
concurso de decoración, desde 
el Consistorio invitan a partici-
par activamente “dejando volar 
su creatividad para adornar es-
pacios públicos y privados con 
motivos amarillos que rindan 
tributo a la flor del cambroño.” 
Se espera que las calles, pla-
zas, comercios y viviendas se 
vistan de este radiante color, 
reflejando así la belleza efímera 
pero impactante de la floración 
del cambroño. 

Habrá tres premios de 300, 
200 y 100 euros por categoría. 
El plazo de inscripción estará 

abierto hasta el día 25 e abril.  
Toda la información y Bases 

pueden consultarse en la pá-

gina web del Ayuntamiento 
www.ayuntamiento-losmoli-
nos.es 

E

POZUELO DE ALARCÓN

ste mes de abril han finalizado 
los trabajos de renovación de 
las pasarelas de la M-503 y la 

M-502 de Pozuelo de Alarcón con los 
que se mejora la movilidad y seguri-
dad vial de peatones y ciclistas que 
las utilicen y que han supuesto una 
inversión de 192.000 euros a la Co-
munidad de Madrid. La primera, une 
la Avenida de Europa con el Campus 
de Somosaguas y el barrio de Hú-
mera, mientras que la segunda enlaza 
el parque de bomberos con la zona de 
urbanizaciones de Somosaguas. 

La alcaldesa de la ciudad, Paloma 
Tejero, y el consejero de Vivienda, 
Transportes e Infraestructuras de la 
Comunidad de Madrid, Jorge Ro-
drigo, supervisaron el pasado viernes 
11 de abril, el resultado de los traba-
jos realizados en la estructura de la 
M-503, en la que se ha mejorado 
tanto la parte metálica, como las 
rampas de acceso y los pilares que 
sujetan esta instalación que está si-
tuada en una vía por la que pasan 

una media de 53.000 vehículos a dia-
rio, de los que cerca del 10% son pe-
sados. Asimismo, se han realizado 
trabajos de pintura y se ha renovado 
el pavimento de la pasarela, entre 
otros. 

En cuanto a la pasarela sobre la M-
502, cuyo tráfico en este punto de la 
carretera es de más de 34.000 vehí-
culos al día, los trabajos han consis-
tido en la reparación de los daños del 
cuerpo de hormigón, del pavimento y 
del vallado metálico. También se han 
acondicionado las zonas verdes que 
dan acceso a ambas instalaciones. 
 
Cesión de las pasarelas al Ayun-
tamiento de Pozuelo de Alarcón 

Durante el acto, la regidora y el 
consejero firmaron el acta de cesión 
por parte de la Comunidad de Madrid 
al Ayuntamiento de Pozuelo de ambas 
infraestructuras peatonales.  

La alcaldesa señaló que “próxima-
mente desde el Ayuntamiento instala-
remos iluminación propia en ambas 

pasarelas para incrementar la seguri-
dad tanto de los peatones como los ci-
clistas que crucen por ellas”. Esta 
mejora se sumará a otra anunciada 

por el consejero durante el acto y es 
que este año se va a proceder a la re-
novación del asfaltado de la M-503, 
entre los Km 0 y 5 y del 7 al 9.  

E

Finalizada la renovación integral de las pasarelas de la M‐503 y M‐502 con la que 
se mejora la seguridad vial de los vecinos de Pozuelo

n año más, en colaboración con la 
Mancomunidad de Servicios Sociales 
La Maliciosa, se ponen en marcha los 

Campamentos Urbanos de Conciliación y Bie-
nestar para este verano 2025. 

Una propuesta dirigida a niños nacidos 
entre el 1 de enero de 2010 y el 31 de diciem-
bre de 2021, con el objetivo de facilitar la 
conciliación familiar y laboral durante los 
meses estivales, al tiempo que se ofrece a los 

más pequeños un espacio seguro, educativo 
y divertido. 

Las fechas disponibles por quincenas son: 
del 1 al 15 de julio, del 16 al 31 de julio, del 
1 al 14 de agosto y del 18 al 29 de agosto.  

Para más información sobre inscripciones, 
precios, bonificaciones, plazos y documenta-
ción necesaria, se puede consultar la web de 
la Mancomunidad La Maliciosa o contactar 
con el Ayuntamiento de Los Molinos.

U

Campamentos Urbanos de conciliación y bienestar, 
Verano 2025 

El Ayuntamiento de Los  
Molinos pone en marcha un 
nuevo formato de recogida 
de restos vegetales y uso del 
Punto Limpio 

l Ayuntamiento de 
Los Molinos ha 
puesto en marcha 

la implementación de un 
nuevo sistema para la re-
cogida de restos vegeta-
les, con el objetivo de 
mejorar el servicio y opti-
mizar su gestión. 

Para ello, a partir de 
ahora, las sacas llevarán un 
código QR individualizado, 
y la solicitud de recogida 

deberá realizarse a través 
de la aplicación GREENYG. 

Para facilitar este cam-
bio, será necesario realizar 
el marcaje de las sacas y 
su asignación a cada vi-
vienda.  

Desde el Ayuntamiento 
agradecen la colaboración 
de todos los vecinos en 
esta nueva etapa hacia una 
gestión más eficiente y 
sostenible de los residuos. 

E
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LAS ROZAS
Inversión de 1,6 millones para mejorar la red de saneamiento en Molino de la Hoz 
l Ayuntamiento de Las Rozas se en-
cuentra realizando obras para la reno-
vación y mejora de la red de 

saneamiento de la urbanización Molino de la 
Hoz. Una actuación clave dentro del Plan 
SANEA del Canal de Isabel II, que supondrá 
una inversión de 1.679.952,15 euros y que 
permitirá resolver los problemas de accesibi-
lidad y sobrecarga que presenta la actual red. 

El alcalde de Las Rozas, José de la Uz, vi-
sitó la zona, acompañado por el concejal de 
Medioambiente y Servicios a la Ciudad, Jaime 
Santamarta, y la concejal del Distrito Sur, Isa-
bel Durán. Durante la visita, pudieron com-
probar sobre el terreno las obras de mejora 
del estado de una red que, en muchos pun-
tos, discurre por parcelas privadas, presenta 
pozos enterrados o inaccesibles y genera in-

cidencias tanto en épocas de lluvia como en 
tiempo seco. 

“El objetivo es garantizar un saneamiento 
más eficiente, seguro y accesible para todos los 
vecinos de Molino de la Hoz”, destacó De la Uz. 
 
Tecnología sin zanjas 

El nuevo colector discurre por las calles 
Azulón, Azagador, Sacre y Azor, y permite me-
jorar la accesibilidad y la capacidad de la red. 

Además, el antiguo colector se rehabilitará 
mediante una tecnología sin zanjas para re-
ducir el impacto de los trabajos. 

Esta importante intervención para mejorar 
y rehabilitar la red de saneamiento de la ur-
banización Molino de la Hoz, comenzó el pa-
sado mes de septiembre y está previsto que 
finalice antes del próximo verano. 

E

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL
San Lorenzo acogerá su I Certamen de Tunas los días 23 y 24 de mayo
l pasado 2 de abril, se 
presentó el I Certa-
men de Tunas San Lo-

renzo de El Escorial, un 
evento que se celebrará el 
23 y 24 de mayo con la cola-
boración del Ayuntamiento, 
la Universidad Complutense 
de Madrid y la Comunidad de 
Madrid, y que conmemora el 
34º aniversario de la Tuna 
Universitaria Complutense de 
Madrid (TUCM). 

El certamen reunirá a 
cinco tunas invitadas de dis-
tintos puntos del país, ade-
más de la TUCM. Entre ellas, 
la Tuna Femenina de la Uni-
versidad de Salamanca y la 
Tuna Femenina de Derecho 
de Alicante, que, junto con la 
organizadora, conforman 
tres de las tunas femeninas 
más antiguas de España. 
También participarán la Tuna 
de Medicina de la Universi-

dad Complutense, la Tuna 
Universitaria de Santander y 
la Tuna de la Escuela Técnica 
Superior de Ingeniería Téc-
nica de Algeciras. 
 
Programa de actividades 

Pasacalles y Ronda, vier-
nes 23, a partir de las 20:00h. 
Las tunas recorrerán el centro 
urbano desde la Plaza de Ja-
cinto Benavente hasta la 
Plaza del Ayuntamiento. Se 
otorgarán premios a la mejor 
interpretación y a la mejor 
ronda. 

Feria de la Tuna, sábado 
24, de 12:00 a 18:00h., Plaza 
del Ayuntamiento.  

Exposición “Huellas Univer-
sitarias”, sábado 24, a las 
12:00h., en la Casa de Cultura.  

Festival de Tunas y Con-
curso Musical, sábado 24, de 
18:00 a 22:00h., en el Teatro 
Auditorio.  

Cada tuna interpretará un 
repertorio de 20 minutos. 
Tras las actuaciones, se cele-

brará la entrega de premios, 
con galardones al mejor pa-
sacalle, la mejor ronda, la 

mejor pandereta, la mejor 
bandera, la “tuna más tuna” 
y el mejor solista.

E
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El HUB232 sede de la final de la I Liga del Emprendimiento de Madrid

l HUB232 de El Cantizal, 
en Las Rozas, acogió el 
pasado viernes 4 de 

abril, la final de la I Liga del 
Emprendimiento de Madrid, 
una competición organizada 
por MBA Kids con la colabora-
ción del Ayuntamiento de la 
ciudad, en la que equipos de 
jóvenes estudiantes de 13 cen-
tros educativos de la zona No-
roeste de la región presentaron 
un total de 23 proyectos de 
empresa. 

El evento contó con la asis-
tencia del alcalde de Las Rozas, 
José de la Uz, acompañado del 
director general de Economía 
de la Comunidad de Madrid, 
Juan Manuel López Zafra, y la 
concejal de Economía, Empleo 
e Innovación, Alba Monteiro. 

Su objetivo es fomentar el 
emprendimiento dentro de las 
aulas. Los chicos de los distin-
tos equipos contaron con un 
stand en el que explicaban su 

idea, objetivos y plan econó-
mico para llegar a cumplirlos, y 
dispusieron de unos minutos 
de Pitch en el que tuvieron la 
oportunidad de explicar su pro-
yecto emprendedor. 
 
Proyectos ganadores 

Los ganadores de esta I Liga 
del Emprendimiento de Madrid, 
en sus diferentes categorías, 
han sido el colegio Gredos San 
Diego de Las Rozas, por El 
árbol de la luz, en la categoría 
Delta (8-9 años); en la catego-
ría Gamma (10-11 años), el 
proyecto ganador fue Tea 
Team, del CEIP Siglo XXI; en la 
Beta (12-13 años), resultó ven-
cedor el colegio Alkor con Buen 
Aprovecho, que también ganó 
en la categoría Alpha (14-16 
años) con Camino al Éxito. Por 
último, en la categoría Zeta 
(17-18 años) resultó premiado 
el proyecto Parksmart del 
Brains International School.

E

Renovación de la red de 
abastecimiento en la ur-
banización Buenos Aires 

Actualmente también se 
están ejecutando las obras 
para la renovación de la red 
de abastecimiento en la ur-
banización Buenos Aires 

Una mejora en la in-
fraestructura hidráulica que 
beneficiará a 214 viviendas 
de esta zona, que se realiza 
en colaboración con la Co-
munidad de Madrid y el 
Canal de Isabel II, con el 
objetivo mejorar el suminis-

tro de agua y evitar las ro-
turas en la red, regulari-
zando las condiciones de 
caudal y presión. Unas 
obras que dieron comienzo 
en otoño y cuya finalización 
está prevista para este mes. 

Se ha invertido más de 1 
millón de euros en la susti-
tución de las antiguas tube-
rías y en las acometidas a 
los domicilios. También se 
han asfaltado alrededor de 
1.600 metros de calle y una 
superficie aproximada de 
10.000 metros cuadrados. 

Dos centros educativos de Las Rozas, entre los ganadores de esta competición en la que los chicos presentaban su proyecto de empresa
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TORRELODONES
La alcaldesa de Torrelodones avanza el cronograma para la construcción del  
aparcamiento de la estación
stá previsto que a lo largo de 
este mes se licite el proyecto 
para el aparcamiento de la 

estación; habrá para ello un mes; 45 
días para la adjudicación, 5 meses 
para la redacción del proyecto, es-
tando previsto que el inicio de las 
obras sea en enero de 2026 y la 
construcción que esté finalizada en 
julio de 2027”. 

Así contestaba, el pasado 10 de 
abril, la alcaldesa de Torrelodones, 
Almudena Negro, a una moción que 
había presentado Vecinos por Torre-
lodones sobre las obras para el 
aparcamiento de la estación. La mo-
ción, defendida por el portavoz Al-
fredo García-Plata, pedía que el 
Consorcio Regional de Transportes 
“asuma la explotación del aparca-
miento y que la “Corporación” no 
asuma responsabilidades económi-
cas que no le corresponden”. 

A este respecto, la alcaldesa con-
testó que han tenido que pasar tres 
legislaturas de Vecinos por Torrelodo-
nes para que el aparcamiento sea una 
realidad, con el Partido Popular. Asi-
mismo, ha enumerado los errores que 
cometieron en sus proyectos del apar-
camiento, como pedir a la Comunidad 
que la ejecución se realizase por 
fases. “Este fue el motivo por el que 
la Comunidad de Madrid rechazó en 
2019 el proyecto porque no podía ha-
cerse por fases”. “Aun así en febrero 
de 2023, tres meses antes de las elec-
ciones, solicitan a la Comunidad que 
la actuación sea supramunicipal y se 
vuelve a describir en dos fases, 
cuando hay un informe técnico del ar-

quitecto municipal de diciembre de 
2022, en el que se había pasado de 
una solución de dos fases a otra de 
una sola”, matizó Negro. 

También se refirió al acuerdo fir-
mado en pleno en los municipios de 
Torrelodones, Hoyo de Manzanares, 
Galapagar y Colmenarejo, dándole 
carácter supramunicipal. “Este 
acuerdo, que se interpretó como un 
puro formalismo consiste en un 
breve informe de viabilidad y mante-
nimiento de un folio, donde se esti-
maban gastos anuales de 100.000 
euros”, continuó la regidora. 
 
Avances desde 2023 

Almudena Negro destacó algunos 
de los pasos que se han dado desde 
el comienzo de esta legislatura para 
llevar a buen término la construcción 
del aparcamiento de la estación.  

En 2023 la Dirección General de la 
Administración local garantizó al 
nuevo equipo de gobierno la inclusión 
del aparcamiento disuasorio en el PIR 
2022-2026. Se elaboró un estudio de 
viabilidad económica-financiera para 
su explotación y mantenimiento, se 
escrituró ante notario la obtención del 
suelo que pertenecía a otro copropie-
tario. “Porque -señores- había copro-
pietarios. Esto tampoco lo sabían”, 
contestó la alcaldesa a García-Plata. 

Finalmente, en febrero de 2025 el 
director general de Inversiones y De-
sarrollo Local firma la Resolución por 
la que se aprueba la inclusión en el 
PIR 2022-2026 de la Comunidad de 
Madrid, por un importe de 11,5 mi-
llones de euros, donde el Ayunta-

miento cede el uso del suelo. “Seño-
res pidan perdón porque están to-
mando el pelo a los vecinos”. 

La moción se rechazó con los 
votos del PP y Vox, la abstención del 
PSOE y a favor de VxT. E
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Otros acuerdos de pleno 
Además, el pleno ratificó por 19 

votos a favor y una abstención 
(PSOE) la adjudicación del contrato 
para el servicio de mantenimiento de 
zonas verdes y arbolado urbano. El 
importe es de 1,2 millones de euros.  

También se dió luz verde a una 
modificación presupuestaria para in-
vertir en Prado de la Solana y Prado-
grande, que contó con 12 votos a 
favor (PP y Vox) y 8 en contra (VxT 
y PSOE). Y por unanimidad se 
aprobó la contratación del servicio de 
limpieza de edificios e instalaciones 
municipales. 

En cuanto a las mociones de los 

grupos políticos, se aprobó la del PP, 
con enmienda de Vox, por 12 votos a 
favor (PP y VOX), uno en contra 
(PSOE) y siete abstenciones (VxT), 
que pedía pactar una reforma del sis-
tema financiero autonómico y local. 

Para concluir, se aprobó la moción 
del PSOE relativa a la adhesión del 
sistema Viogén, que salió adelante 
por 17 votos a favor y 3 en contra 
(VOX), tras aceptar la inclusión pro-
puesta por la concejal de Seguridad, 
Sagrario Cillero, que Torrelodones se 
adherirá “cuando cuente con los re-
cursos operativos necesarios de las 
administraciones públicas competen-
tes en la materia”.
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SEVILLA LA NUEVA
Sevilla la Nueva comienza las obras de su nuevo Espacio Cultural Polivalente

urante los últimos días de abril 
está previsto que comiencen 
las obras del Nuevo Espacio 

Cultural Polivalente de Sevilla la 
Nueva, un ambicioso proyecto que 
busca reforzar la oferta cultural y edu-
cativa del municipio, con especial aten-
ción a la juventud y las familias. 

El nuevo edificio se construirá en 
la calle Ruiseñor, en la parcela donde 
actualmente se sitúa el Centro de In-
terpretación, en una ubicación estra-
tégica entre los centros educativos 
de primaria y secundaria, y junto al 
“Espacio Joven”. 

Este moderno equipamiento cultural 
acogerá, entre otros servicios, la Es-
cuela Municipal de Música y Danza —
con profesorado titulado — y el Servicio 
de Asesoramiento y Formación en Vo-
luntariado, y contará con una superficie 
construida de 988 m². El diseño con-
templa un hall expositivo, ocho aulas de 
formación, sala de reuniones, despa-
chos y zonas de gestión técnica, con un 
diseño vanguardista que prioriza la luz 

natural y la integración urbana. 
 
Una inversión cercana a 2 millones 
de euros 

La inversión total asciende a 
1.942.195,15 euros, financiada en un 
91,31% por la Comunidad de Madrid 
a través del Plan de Inversión Regio-
nal (PIR) 2016-2019 (prorrogado). 
La Comunidad ha asumido además el 
sobrecoste derivado del encareci-
miento del proyecto desde su plan-
teamiento inicial en 2018. 

Las obras tendrán una duración 
estimada de 18 meses, durante los 
cuales el actual Centro de Interpre-
tación permanecerá cerrado. En este 
sentido, está previsto el traslado de 
las actividades culturales a otros es-
pacios municipales como la Plaza de 
los Arcos, con el objetivo de mante-
ner activa la agenda cultural. 

En reconocimiento a la trayectoria 
de uno de sus vecinos más ilustres, el 
Ayuntamiento ha decidido que todo el 
complejo cultural llevará el nombre de 

Ismael Peña, cantante y divulgador de 
la cultura popular castellana y espa-
ñola, decisión aprobada por unanimi-
dad en el Pleno municipal. 

El Ayuntamiento reafirma su com-
promiso de seguir impulsando iniciati-
vas que fomenten el desarrollo cultural, 
educativo y social del municipio.

D
Este moderno equipamiento cultural acogerá la Escuela Municipal de Música y Danza y contará con una superficie  
construida de 988 m²

SIERRA MADRID        | Abril de 2025

Nuevo descenso de los delitos en Sevilla la Nueva
evilla la Nueva reafirma su po-
sición como uno de los muni-
cipios más seguros de la 

Comunidad de Madrid, con una tasa 
de criminalidad del 35,52%, muy por 

debajo de la media de la Comunidad 
de Madrid, que es del 57,1%. 

Según los datos analizados en la 
última Junta Local de Seguridad de 
Sevilla la Nueva los delitos en la loca-

lidad han disminuido un 2,56% res-
pecto al año anterior.  

El alcalde, Asensio Martínez, quiso 
agradecer “la labor coordinada y 
constante de la Guardia Civil, la Poli-

cía Local y todos los profesionales que 
trabajan día a día para garantizar la 
seguridad de nuestros vecinos, así 
como la implicación de la ciudadanía, 
clave en la mejora de estos datos”. 

S
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SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS
Inaugurado el Crematorio de San  
Martín de Valdeiglesias
on la bendición del Vicario Ge-
neral de la Diócesis de Getafe, 
Javier Mairata de Anduiza, el 

pasado martes 8 de abril, se llevó a 
cabo la inauguración oficial del cre-
matorio "San Martín", una nueva in-
fraestructura al servicio de los vecinos 
tanto de la localidad como de la co-
marca, que supone un importante 
avance en la mejora de los servicios 
funerarios de la zona. 

El acto contó con la presencia del 
viceconsejero de Medio Ambiente, 
Agricultura y Ordenación del Territo-
rio, Rafael García González, quien 
destacó la importancia de dotar a los 
municipios rurales de servicios mo-

dernos y sostenibles. 
También intervino la alcaldesa de 

San Martín de Valdeiglesias, Aránzazu 
Povedano, quien afirmó que “Juntos 
seguimos trabajando por un San Mar-
tín de Valdeiglesias más preparado, 
humano y comprometido con el bie-
nestar de sus vecinos.”  

En representación de la empresa 
gestora, Funeraria Carla S.L., inter-
vino José Luis Carla. 

A la inauguración asistieron, ade-
más, alcaldes y concejales de munici-
pios vecinos que quisieron estar 
presentes en un día tan significativo, 
así como vecinos y representantes de 
empresas locales.  

C
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San Martín de Valdeiglesias será la  
próxima sede del Congreso de la  
Bandera Azul en 2026

urante la celebración del 
Congreso de la Bandera Azul 
en Portugal, este mes de 

abril, el municipio de San Martín de 
Valdeiglesias ha sido elegido como 
sede del próximo encuentro en 
2026. Un reconocimiento al trabajo 
y compromiso de esta localidad con 
la sostenibilidad, la calidad am-
biental y la excelencia en sus espa-

cios naturales. 
En el acto de traspaso participa-

ron la alcaldesa, Aránzazu Pove-
dano, y el presidente de ADI Sierra 
Oeste, Juan Antonio de la Morena, 
quienes destacaron la ilusión con la 
que la localidad madrileña acoge 
este reto y la oportunidad que su-
pone para proyectar su entorno y 
valores a nivel internacional. 

D
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NAVALAGAMELLA
Vuelven las novilladas picadas a Navalagamella
ras años de ausencia, el Ayunta-
miento de Navalagamella recupera 
las novilladas con picadores en la 

localidad. Será de la mano de Félix San 
Román y Rafael De la Cueva, dos jóvenes 
promesas del toreo que debutarán con ca-
ballos en la plaza del municipio, frente a 
un encierro del prestigioso encaste Santa-
coloma, de la ganadería Flor de Jara. 

La novillada picada será el próximo sá-
bado 10 de mayo a las 18:30 horas en la 
Plaza de toros ubicada en el parking del 
Hondillo (Navalagamella). 

La presentación oficial del festejo tuvo 
lugar el viernes 11 de abril, en el Centro 
Cultural "Anabel Ochoa". Desde el Ayun-
tamiento han querido agradecer “la gran 
asistencia y el apoyo de todos los que nos 
acompañasteis: vecinos, aficionados, me-
dios y autoridades. Fue un acto muy espe-
cial, en el que contamos con la presencia 

de los dos novilleros, del empresario 
Lucas Belinchón, y de la empresa organi-
zadora.” 
Durante el acto, también se rindió home-
naje a uno de los grandes del toreo, el 
maestro Antonio Chenel “Antoñete”, con la 
presentación del IV Trofeo Antoñete, que 
se entregará al triunfador del festejo. Este 
galardón simboliza el cariño que desde 
Navalagamella se tiene hacia Antoñete y 
su familia, además de la gran afición tau-
rina que tiene el municipio. 

“Recuperar este tipo de festejos en Na-
valagamella supone un paso importante 
para seguir impulsando nuestras tradicio-
nes y nuestra identidad cultural. Gracias 
de nuevo a todos los que lo hicisteis posi-
ble y que se pueda seguir apostando por 
la cultura, la tradición y el talento de las 
nuevas generaciones” afirman desde el 
Gobierno municipal. 

T

NAVALCARNERO
La Comunidad de Madrid avanza en 
la construcción de 318 viviendas de 
alquiler asequible en Navalcarnero
a Comunidad de Madrid 
avanza en la construcción de 
318 viviendas del Plan Vive 

de alquiler a precio asequible en el 
municipio de Navalcarnero. El con-
sejero de Vivienda, Transportes e 
Infraestructuras, Jorge Rodrigo, vi-
sitó, el 10 de abril, las obras de esta 
promoción que se ubica en la calle 
de las Víctimas del Terrorismo de la 
localidad que, gracias a esta inicia-
tiva del Gobierno regional, aumen-
tará su oferta con un total de 425 
nuevos pisos. 

La urbanización, que estará termi-
nada previsiblemente a mediados de 

2026, consta de 45 casas de un dor-
mitorio, 203 de dos y 70 de tres, 
cuenta con garaje, piscina y zonas 
comunes. Así, sus inquilinos pagarán 
hasta un 30% menos que el valor de 
mercado para inmuebles de similares 
características. 

El Ejecutivo autonómico ha entre-
gado ya 3.743 pisos en alquiler ase-
quible en ocho municipios. Estas 
casas se construyen en suelo de la 
Comunidad de Madrid y están finan-
ciadas parcialmente con cargo a los 
Fondos Europeos que reciben todos 
los madrileños y que gestiona ínte-
gramente la Administración regional. 

L

Lleno absoluto en la proyección del docu‐
mental religioso‐cultural para salvar la Cruz 
del Valle de los Caídos 

l documental religioso-cultural 
que tiene como objetivo contri-
buir a salvar la Cruz del Valle de 

los Caídos, del periodista Cake Minuesa, 
contó con una asistencia que superó 
todas las expectativas en Navalagamella. 

En el evento se proyectó un docu-
mental de cariz histórico y se habló de 
que todo el conjunto arquitectónico del 
Valle es un lugar santo, con el que se 
quería conseguir la reconciliación y la 
unión de las dos Españas.  

En su intervención, el alcalde de Na-

valagamella, Andrés Samperio, afirmó 
que “Este acto religioso-cultural no tiene 
tintes políticos, ya que estamos hablando 
de un monumento santo, que el papa Pío 
XII, en el año 1959, declaró basílica pon-
tificia. Esto quiere decir que el monu-
mento en su conjunto es competencia de 
la Santa Sede (el Vaticano). No quiero 
terminar sin hacer una mención al padre 
prior Santiago Cantera, un hombre de 
Dios, un hombre de honor, un héroe de 
nuestros tiempos por defender la fe por 
encima del mal.” 

E

Nuevo baño accesible en el Campo Municipal Juan Antonio Gutiérrez "Jaipi"
l Ayuntamiento de Navalaga-
mella, a través de la Conce-
jalía de Deportes, ha 

finalizado recientemente la cons-
trucción de un nuevo baño en las 
instalaciones del Campo Municipal 
de Fútbol Juan Antonio Gutiérrez 
“Jaipi”, una actuación que responde 
al compromiso del equipo de go-
bierno con la mejora continua de los 
espacios públicos y deportivos del 
municipio. 

Este nuevo aseo, que ha sido eje-

cutado íntegramente por los opera-
rios municipales, destaca no solo 
por su funcionalidad, sino también 
por su diseño accesible. Está adap-
tado para que puedan utilizarlo per-
sonas con movilidad reducida, 
garantizando así el acceso universal 
a las instalaciones. Además, estará 
disponible para el público asistente 
a los partidos, entrenamientos y ac-
tividades deportivas que se celebran 
regularmente en el campo de fútbol. 

La realización de esta obra con 

medios propios municipales pone en 
valor el trabajo del personal del 
Ayuntamiento, sin necesidad de ex-
ternalizar el servicio, optimizando 
recursos y cuidando cada detalle. 

“Desde el Ayuntamiento segui-
mos apostando por el deporte como 
motor de participación, salud e in-
clusión, y por la mejora continua de 
las instalaciones públicas para que 
todos los vecinos y vecinas puedan 
disfrutarlos en las mejores condicio-
nes” señalan desde el Consistorio. 

E
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NAVAS DEL REY
Julio Méndez vs 
Jairo López en la 
novillada con pica‐
dores el 25 de abril 
en Navas del Rey

n el marco del Circuito de Novilla-
das de la Comunidad de Madrid, y 
en su fase clasificatoria, Navas del 

Rey acogerá el próximo viernes 25 de 
abril, una novillada con picadores, con 
Julio Méndez vs Jairo López (que debuta 
con picadores). Con cuatro novillos de las 
ganaderías Torrenueva y El Retamar. 

Será a las 19.00 hora en la Plaza de 
Toros de Navas del Rey. 

E

VALDEMORILLO
El consejero de Presidencia presentó en Valdemorillo la serie documental  
“Huellas en la tierra” patrocinada por la Comunidad de Madrid
aldemorillo fue el pasado vier-
nes 28 de marzo, el escenario 
elegido para visibilizar “el po-

tencial del medio rural que está en la 
raíz de las señas de identidad forjadas 
en los usos y tradiciones de nuestros 
pueblos”, una realidad que da a cono-
cer la serie documental ‘Huellas en la 
tierra”, promovida por Vivaces, alianza 
de empresas por el impulso del medio 
rural y patrocinada por la Comunidad 
de Madrid. 

Así, el consejero de Presidencia, 
Justicia y Administración Local, Miguel 
Ángel García Martín, asistió en Valde-
morillo a la primera entrega de esta 
cinta que ya está disponible de ma-
nera gratuita en PlayMad, la plata-
forma de contenidos de la Comunidad 
de Madrid, y en Amazon Prime.  

García Martín destacó que “desde 
la Comunidad de Madrid estamos des-
tinando más de 600 millones de euros 
a mejorar los equipamientos y las in-
fraestructuras en los municipios de 
menos de 20.000 habitantes a través 
del Programa de Inversión Regional y 
del programa Pueblos con Vida que in-
cluye 13 medidas para revitalizar las 
zonas rurales”. 

Santiago Villena, como alcalde an-
fitrión, agradeció la elección de Valde-
morillo para acoger “este auténtico 
homenaje a los pequeños y ya no tan 
pequeños pueblos de Madrid capaces 
de conservar las huellas sobre las que 
se asienta nuestra existencia y que 
hemos de saber preservar para entre-
gárselo intacto a las futuras genera-
ciones.” 

V

Triunfo del novillero de Navas del 
Rey, Álvaro Serrano, que le lleva a la 
Semifinal del Circuito de Madrid

mportante triunfo 
del novillero de 
Navas del Rey, 

Álvaro Serrano, en El 
Álamo, cortando cua-
tro orejas y saliendo 
en hombros, gracias a 
una excelente actua-
ción. 

Serrano interpretó 
un toreo de gran di-
mensión que le lleva en 
volandas a la semifinal 
del Circuito de Madrid.  

I

Gran éxito de participación en el “Navas Bike‐
Fest 2025” de Navas del Rey

avas del Rey ha celebrado, los días 
5 y 6 de abril, una nueva edición 
de su ya popular “Navas BikeFest”, 

con éxito rotundo de participación.  
El festival motero comenzaba el sábado 

5 a las 10.30 horas, en una jornada car-
gada de actividades como el Show Moto-
sierra y el Show Pole Dance. A lo largo del 
día pudo disfrutarse de varios conciertos 
con “The Corner Killers” por la mañana, y 
“Lucky Dados” y “Other Night Fears” por 

la tarde. Además, hubo sorteos, concurso 
de pulsos y Show Burlesque.  

El domingo 6, a las 10.30h. se reanu-
daba el evento. Los asistentes pudieron 
disfrutar de una exhibición de motos trial, 
de los conciertos a cargo de “Sun DYC” y 
“Cableados”. También hubo Pole Dance y 
más sorteos. 

El festival ha contado con aerografía, 
tatoo, exposición de motos clásicas y zona 
de acampada, entre otras actividades. 

N

a Junta de Gobierno del 
Ayuntamiento de Valdemorillo 
aprobó, en su reunión del pa-

sado 10 de abril, la aceptación de la 
subvención para la construcción de 
un Punto Limpio Municipal, así como 
documentación complementaria para 
seguir la tramitación que posibilite la 
licitación de esta “esperada e impor-
tante infraestructura”, como destaca 
el alcalde, Santiago Villena, baraján-
dose para esta actuación un importe 
superior a los 567.000 euros.  

L

Construcción de un 
Punto Limpio Mu‐
nicipal en Valde‐
morillo
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VILLANUEVA DE PERALES
Arrancan las actuaciones del I Plan de Embellecimiento de Villanueva de Perales 
2024‐2026

illanueva de Perales será 
más atractiva a partir de 
ahora con el Plan de Em-

bellecimiento de la localidad, 
planteado para su ejecución con 
cargo a la convocatoria de ayu-
das de la Consejería de Presiden-
cia, Justicia y Administración 
Local a los municipios de menos 
de 20.000 habitantes. Se trata 
de un apoyo para el desarrollo, 
en el período 2024-2026, de 
obras centradas en embellecer el 
viario público para potenciar sus 
condiciones estéticas e integra-
ción paisajística que comprende 
tres planes de acción. 

En el marco de las inversiones 
planificadas de embellecimiento, 
que se inicia este mes de abril, 
el Ayuntamiento de Villanueva 
de Perales acomete la primera 

fase que se ha planificado y cuyo 
logro representa meses de ges-
tión y esfuerzo para mejorar los 
espacios públicos de la localidad. 

El objetivo es el embelleci-
miento de las calles que suponen 
el ensanche del centro urbano, 
comenzando por las calles situa-
das al este del centro y que son 
objeto del presente proyecto. Es 
decir: San Antonio, Lirios, 
Oriente e Ibiza. 
Entre las actuaciones previstas 
están las de reformar los viales 
actuales para configurar una cal-
zada aglomerada de único sen-
tido con aceras a ambos lados 
pavimentadas en adoquín de 
hormigón prefabricado y una 
banda de aparcamiento en línea 
acabada en adoquín prefabri-
cado de hormigón y en aquellas 

zonas en que por la anchura ac-
tual sea técnicamente viable. 
Además, se dispondrán isletas 
para jardinería y mobiliario ur-
bano, bandas arbustivas y en 
zonas específicas arbolado en 
línea de calzada. Se prevé la ins-
talación de riego por goteo para 
las zonas ajardinadas. 

El Plan de Embellecimiento 
busca fijar población, atraer nue-
vos vecinos, impulsar el desarro-
llo económico y turístico, 
contribuir al reequilibrio territo-
rial y reforzar los servicios públi-
cos. Se enmarca en el programa 
‘Pueblos con vida’ dirigido a los 
143 municipios de Madrid con 
menos de 20.000 habitantes im-
pulsado por la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso. 

V
En el marco del programa ‘Pueblos con vida’ de la Comunidad de Madrid, esta primera fase incluirá la mejora en el asfaltado 
y acerado de varias calles

VILLANUEVA DEL PARDILLO
El Ayuntamiento de Villanueva del Pardillo aprueba inicialmente sus Presupuestos 
Municipales para 2025 que superan los 17 millones de euros
l Equipo de Gobierno 
presentó en el pleno ex-
traordinario, celebrado 

el 7 de abril, los presupuestos 
municipales por un importe de 
más de 17 millones de euros 
para 2025, donde se ha ratifi-
cado la aprobación inicial de las 
cuentas, que han salido ade-
lante con los votos a favor del 
Equipo de Gobierno. Por el con-
trario, los grupos PP y VOX vo-
taron en contra. 

Unos presupuestos equilibra-
dos en gastos e ingresos que 
apuestan por la continuidad en 
la estabilidad presupuestaria ya 
implementada por este Equipo 

de Gobierno en la pasada legis-
latura. Estas nuevas cuentas 
aseguran su cumplimiento para 
seguir transformando el munici-
pio. 

Destacando el incremento en 
las partidas de mantenimiento 
de viario, mejora de parques y 
jardines, deporte, cultura, ju-
ventud, mayores entre otros. 

Cabe resaltar algunas líneas 
de actuación: nuevo edificio 
multiusos, III Plan de asfaltado 
y pavimentación, contenedores 
inteligentes y soporte de ges-
tión, mejoras en el Campo de 
fútbol Juan Manuel Angelina, 
obras de mejora en los centros 

educativos, nuevos elementos 
de juegos infantiles, nuevo 
pump track, rehabilitación de 
zonas verdes y fuentes e higie-
nistas en centros escolares. 

Eduardo Fernández, alcalde 
de Villanueva del Pardillo ha re-
saltado: “Con este nuevo pre-
supuesto continuamos con 
nuestro objetivo de una gestión 
eficaz y eficiente en los recur-
sos públicos, teniendo un equi-
librio entre ingresos y gastos. 
Destacan la ejecución de dife-
rentes actuaciones de gran im-
portancia y el incremento de 
diferentes partidas, siempre 
con responsabilidad”. 

E

Más de 1 millón de euros in‐
vertidos en los campos de 
fútbol Juan Manuel Ange‐
lina desde 2019 a 2025

l Ayuntamiento de 
Villanueva del Par-
dillo ha realizado 

una nueva actuación de 
mejora en los vestuarios, 
gradas y zonas comunes 
de las instalaciones depor-
tivas de Juan Manuel An-
gelina. Este proyecto ha 
contado con una inversión 
de 26.382,62 euros. 

Con esta nueva actua-
ción de mejora de estas 
instalaciones se suma a 
las ya realizadas desde 
2019 hasta la actualidad 
por un importe total de 
1.111.106,94 euros, que 
consistieron en: la rehabi-
litación de vestuarios y re-
paraciones varias y 

sustitución columnas y 
adecuación de iluminación 
leds (2019); reparaciones 
varias, gradas, puerta de 
acceso y vallado, zonas 
comunes, bomba de pre-
sión y sistema de riego 
(2020); suministro e ins-
talación de bomba de 
riego, obras de mejora 
(2021); obras de nuevo 
campo de fútbol (2022); 
obras de nuevos vestua-
rios y kiosko, saneamiento 
campo de fútbol y coloca-
ción de elementos de ce-
rrajería (2023); y 
desatranco y reposición e 
instalación de cableado 
eléctrico de la iluminación 
(2024).  

E

Villanueva del Pardillo recepciona el Sector SUZ II‐6 con 
181 viviendas, incluidas 36 protegidas

l alcalde de Villanueva del Pardillo, Eduardo 
Fernández, acompañado por el concejal de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, Francisco 

Funes, han recepcionado las obras de urbanización 
del sector SUZ II-6 con los promotores de este sector 
del municipio. 

El sector SUZ II-6 acogerá un total de 181 vivien-
das de diferentes promociones: edificio con 85 pisos 
libres, urbanización de 60 chalets adosados y bloque 
de 36 viviendas en régimen de protección oficial, des-
tacando su enclave privilegiado y unas amplias zonas 
verdes con más de 2300 m2 y 1600 m2 dedicados 
para equipamiento del Ayuntamiento. 

Este sector cuenta con las nuevas calles denomi-
nadas Guardia Civil, Policía Local, Protección Civil y 
la prolongación de la Avenida San Pablo, Ronda de 
Aulencia y las calles Maestro Miguel y Santo Tomás. 
En palabras del alcalde: “Es un avance más para Vi-
llanueva del Pardillo, continuar desbloqueando sec-
tores que han permanecido anclados y sin desarrollar 
desde que en 1998 se aprobara el Plan General de 
Ordenación Urbana del municipio. Es un paso funda-
mental para continuar con el desarrollo y el progreso 
de nuestra localidad, impulsando su crecimiento y 
mejorando la calidad de vida de todos los vecinos”. 

 E
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VILLANUEVA DE LA CAÑADA
Villanueva de la Cañada recibe la visita del rey Felipe VI

u Majestad el Rey vi-
sitó el pasado 2 de 
abril, el campus de la 

Universidad Alfonso X el 
Sabio (UAX) en Villanueva de 
la Cañada con motivo del 
30.º aniversario de esta ins-
titución. El alcalde, Luis Par-
tida, recibió al Rey, 
acompañándole en la recep-
ción oficial junto al presi-
dente de la UAX, Jesús 
Núñez, y al secretario de Es-
tado de Ciencia, Innovación 
y Universidades, Juan Cruz. 

Durante su visita, don Fe-
lipe conoció algunas de las in-
novaciones en materia de 
formación del centro universi-
tario, focalizado en el apren-
dizaje práctico, como el 
Centro de Simulación Veteri-
naria o los laboratorios de in-
geniería con empresas líderes 
en materia de transporte e in-
dustria aeroespacial. 

“Para Villanueva de la Ca-
ñada es un honor recibir la 
visita de Su Majestad el Rey 
y poder acompañarle en su 
recorrido por el campus de 

esta universidad, de la que 
nos sentimos muy orgullosos 
y cuya implantación ha sido 
clave en el desarrollo cultu-
ral, económico y social de 
nuestro municipio”, señaló el 
regidor villanovense quien 
acudió al acto institucional 
junto a concejales de la Cor-
poración Municipal. 
 
Universidad pionera 

La Universidad Alfonso X 
el Sabio comenzó su anda-
dura en el curso académico 
1994/1995. Fue la primera 
universidad privada apro-
bada por Cortes Generales 
en España (Ley 9/1993, de 
19 de abril). Como conse-
cuencia de los acuerdos al-
canzados entre el  Ayunta- 
miento de Villanueva de la 
Cañada y la UAX, los vecinos 
empadronados en el munici-
pio pueden optar a una beca 
para cursar sus estudios su-
periores de forma gratuita. 
Desde su apertura, se han 
concedido más de 3.000 
becas. 

La UAX acoge cada año a 
miles de estudiantes, la mayo-
ría procedentes de diferentes 
comunidades autónomas e in-
cluso de otros países. Ofrece 

titulaciones de grado y pos-
tgrado en áreas como Len-
guas Aplicadas, Relaciones 
Internacionales, Estudios So-
ciales y Jurídicos, Administra-

ción de Empresas, Ciencias de 
la Salud y el Deporte, Magis-
terio, Arquitectura, Ingenierías 
y Ciencias Ambientales o In-
formática. 

S

VILLAMANTA
Gran éxito de la Feria de Artesanía “Artemantua”
l pasado 5 y 6 de abril, se celebró en Villamanta 
la I Feria de Artesanía “Artemantua”. A la feria 
acudieron expositores artesanos de diferentes 

ámbitos de la artesanía, de diversos lugares de la Comu-
nidad de Madrid y pueblos cercanos. 

Fue vivida por los vecinos y visitantes en toda su 
esencia con actuaciones en vivo, teatro, pasacalles de 
caballos, malabaristas con fuego, talleres para todas las 
edades, sorteos, numerosas degustaciones de los arte-
sanos (panadero, mielero, restauradores…), que se lle-
varon a cabo durante la jornada del sábado. Se contó 
con la participación de más de 30 artesanos de diferentes 
disciplinas: cerámica, cuero, textil, joyería, herrero, pro-
ductos naturales… entre otros, de modo que los visitan-
tes pudieron adquirir productos únicos hechos a mano y 
conocer su elaboración. 

Uno de los grandes atractivos de la feria fue la exhi-
bición de cerámica en torno, que dio la oportunidad a 
todo el que se quiso acercar a llevarse a casa un pe-

queño trabajo en barro, y la exhibición de cetrería, que 
reunió a familias y curiosos de todas las edades, quienes 
pudieron apreciar la elegancia y la majestuosidad de 
aves como el halcón peregrino, que alcanza una veloci-
dad en picado para caza de 321km/ hora, el águila Harris 
y el búho real, entre otros. 

En el museo “Casa Tío Breva” se llevó a cabo una jor-
nada de puertas abiertas y para culminar el plan cultural, 
se cerró el domingo día 6, con un merecido homenaje al 
historiador emérito de la Universidad Complutense de 
Madrid Julio Mangas Manjarrés, que estudió el pasado 
románico del municipio. 

Desde el Ayuntamiento de Villamanta han querido 
agradecer la labor de los colaboradores, expositores, ar-
tesanos y asistentes “por hacer posible esta feria, por la 
gran participación y excelente acogida, pero sobre todo 
porque con eventos como este reafirmamos nuestro 
compromiso con la artesanía y el fomento del desarrollo 
cultural y económico de la región” han destacado.

E

Con motivo del 30º aniversario de la Universidad Alfonso X El Sabio
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El Ayuntamiento de Villanueva 
de la Cañada solicita la declara‐
ción de zona gravemente afec‐
tada por borrascas

l Pleno del Ayunta-
miento aprobó el 10 
de abril, la moción 

presentada por el Grupo Mu-
nicipal del Partido Popular so-
licitando al Ministerio del 
Interior y a la Delegación del 
Gobierno en Madrid “la decla-
ración de la Comunidad de 
Madrid y en particular de Vi-
llanueva de la Cañada como 
zona afectada gravemente 
por una emergencia de pro-
tección civil”. 

Las borrascas consecuti-
vas del pasado mes de marzo 

han ocasionado en el término 
municipal daños materiales, 
valorados en alrededor de 
300.000 euros, como la ro-
tura del puente de madera 
ubicado en la senda La Vila-
nosa-Río Aulencia, en el Par-
que Regional del Curso Medio 
del Río Guadarrama, goteras 
en edificios municipales, así 
como desperfectos en cami-
nos y daños en dos explota-
ciones agropecuarias. La 
propuesta contó con los 
votos a favor de PP y VOX y 
la abstención del PSOE. 

E
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VILLAVICIOSA DE ODÓN

Villaviciosa presentó el Plan Municipal de Vivienda que permitirá la construcción de 
un máximo de 377 viviendas en suelo público en régimen de venta y alquiler
l Ayuntamiento de Villaviciosa 
de Odón presentó el 9 de 
abril, el Plan Municipal de Vi-

vienda 2025-2027 que permitirá la 
construcción en los próximos años de 
un máximo de 377 viviendas en régi-
men de compra y alquiler. 

La primera de las acciones de este 
plan la ha adoptado la Junta de Go-
bierno Local con la aprobación de las 
bases de la primera de las promocio-
nes que prevé la construcción de un 
máximo de 148 viviendas en régimen 
de venta. 

El acto contó con la presencia del 
consejero de Vivienda, Transportes e 
Infraestructuras de la Comunidad de 
Madrid, Jorge Rodrigo, y del alcalde 
de la localidad, Juan Pedro Izquierdo, 
junto con el concejal de Vivienda, 
Imanol Fernández y la directora gene-
ral de Vivienda y Rehabilitación de la 
Comunidad de Madrid, María José Pic-
cioMarchetti. Además de alcaldes y 
concejales de diversos municipios de 
la zona, concejales del Equipo de go-
bierno y de la Corporación municipal.  
 
Jorge Rodrigo: “La Comunidad de 
Madrid respalda esta iniciativa 
municipal que responde a los 
principios que compartimos” 

Según manifestó el consejero, “la 
Comunidad de Madrid respalda esta 

iniciativa municipal que responde a los 
principios que compartimos desde el 
Gobierno de la Comunidad de Madrid. 
Villaviciosa de Odón es un ejemplo de 
ello ya que su equipo de Gobierno, 
con su alcalde a la cabeza, está invo-
lucrado en los problemas que tienen 
sus ciudadanos para adquirir una vi-
vienda y para ello lo afronta con solu-
ciones mediante planes como el que 
hoy se ha presentado”. 
 
Juan Pedro Izquierdo: “Este Plan 
refleja la firme apuesta del 
equipo de Gobierno por la vi-
vienda protegida” 

El alcalde villaodonense expresó 
que con este Plan se pone de mani-
fiesto “la firme apuesta del equipo de 
Gobierno por la vivienda protegida 
como lo demuestra que será la mayor 
promoción de vivienda pública en la 
historia de Villaviciosa de Odón. Esta 
iniciativa -añadió el regidor- pretende 
dar la oportunidad a los vecinos de 
optar a una vivienda de protección, 
bien en régimen de venta o de alqui-
ler, poniendo para ello a disposición 
todo el suelo disponible para este fin”. 
Izquierdo añadió que con este plan 
“se cumple un objetivo prioritario del 
equipo de Gobierno que tendrá su 
continuación en los próximos años con 
el desarrollo de nuevas promociones”. 

Por su parte, el concejal de Vi-
vienda destacó y agradeció el trabajo 
y la colaboración de todos los que han 
hecho posible este plan, que es ya una 
realidad y manifestó que “Villaviciosa 
de Odón se encuentra entre los muni-
cipios de la Comunidad de Madrid que 
más vivienda pública está poniendo a 
disposición de sus vecinos con desa-
rrollo íntegramente municipal. Más si 
se tiene en cuenta que a las que se 
presentan ahora se suman las 190 ya 
adjudicadas y en fase de construcción 
permitiendo el desarrollo de más de 

500 viviendas en los próximos años.”. 
 
Tres parcelas que albergarán un 
número máximo de viviendas de 
377  

El número máximo de viviendas 
que se construirán por cada parcela 
(en total serán 3) vendrá determi-
nado por el proyecto ganador de la 
licitación de cada una de ellas y los 
criterios de edificabilidad vigentes. 

El plan se desarrollará en tres 
fases, cada una en una parcela de ti-
tularidad municipal.

E
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Magnífico Concierto Sacro en Villa 
del Prado a cargo de la Banda de  
Música municipal

l Concierto Sacro que ofreció 
el pasado sábado 5 de abril, 
la Banda de Música de Villa 

del Prado, hizo que los asistentes se 
sumergieran en la belleza y la espi-
ritualidad de la música religiosa. Una 
experiencia que, sin duda, invitó a la 
reflexión, la contemplación y la co-
nexión con lo trascendente.  

Desde el Ayuntamiento de la lo-
calidad han querido manifestar su 
“enhorabuena y agradecimiento a 

todos los músicos que forman parte 
de la Banda Municipal de Villa del 
Prado por su dedicación y talento, y 
a su director Álvaro López Ruiz por 
el magnífico trabajo que ha reali-
zado en este Concierto Sacro.” 

El Consistorio también quiso dar 
la enhorabuena al magnífico fotó-
grafo Fede Grau por su fantástica 
foto, que ha ilustrado el cartel de la 
Semana Santa 2025 en Villa del 
Prado. 

E

VILLA DEL PRADO

VILLAMANTILLA
Gran éxito del taller en la naturaleza 
“Plantación de plantones”
a mañana del pasado do-
mingo 6 de abril, el Ayunta-
miento de Villamantilla junto 

con Cruz Roja, organizaron una jor-
nada de reforestación en la comuni-
dad. “Agradecemos profundamente 
a todos los vecinos y voluntarios que 
se unieron a esta noble causa para 
contribuir a la conservación de 
nuestro entorno” han señalado 
desde el Ayuntamiento. 

Desde el Consistorio han puesto 
en valor esta labor vecinal: “Con sus 

manos sembraron árboles que, sin 
duda, crecerán y serán testigos de 
un futuro más verde y sostenible 
para todos. Esta actividad no solo 
fomenta el respeto por la natura-
leza, sino también la unión y el com-
promiso con nuestro pueblo.” 

“Gracias a todos por su participa-
ción y por cuidar nuestro entorno! 
Sigamos trabajando juntos por un 
Villamantilla más limpio y verde” 
han agradecido desde el Ayunta-
miento. 

L

El acto ha contado con la presencia del consejero de Vivienda, Transportes e Infraestructuras de la CAM , Jorge Rodrigo
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a sé que os gusta 
añadir productos fres-
cos y naturales al 

pienso o como picoteo entre 
horas para vuestros peludos. 
La típica frase de que les 
aburre comer pienso, qué 
pena  siempre la misma co-
mida, que te piden chuches 
a todas horas y que, total, 
solo les das fruta o verduras 
para enriquecer su dieta. 

El problema de estas cosas 
es el desconocimiento de que 
las verduras crudas pueden 
traer más perjuicios que be-
neficios sobre su dieta. Ha-
blemos de los antinutrientes 
y lo comprenderéis.  

Los antinutrientes son 
compuestos naturales presen-
tes en muchos alimentos de 
origen vegetal, y que pueden 
llegar a bloquear la absorción 
de otros nutrientes, como vi-
taminas, e incluso llegar a ser 
potencialmente tóxicos si se 
consumen crudos. ¿Y qué 
pasa si cocinamos estos pro-
ductos vegetales? Pues que 
neutralizamos los antinutrien-
tes y dejan de ser peligrosos. 

Un ejemplo tan simple 
como las espinacas crudas: 
contienen tantos oxalatos 

que pueden ocasionar pro-
blemas de cálculos renales si 
se consumen frecuente-
mente o en cantidad. Aparte 
de los oxalatos de las verdu-
ras de hoja verde, tenemos 
las lectinas de las legumbres 
y cereales, los fitatos de los 
frutos secos, legumbres y 
cereales integrales, y las sa-
poninas de la soja. ¿Y esto 
significa que son alimentos 
prohibidos? Rotundamente 
no, porque existen métodos 
muy sencillos para disminuir-
los o eliminarlos del todo. 

Pensemos en el remojo de 
las legumbres durante 12 
horas, o incluso más tiempo, 
que puede favorecer la ger-
minación y hacerlas más di-
gestibles e interesantes. Para 
eliminar los oxalatos, basta 
con cocer las verduras y de-
sechar el agua de cocción. 
Hay que prestar especial 
atención a los champiñones 
y las setas, porque poseen 
una sustancia que en crudo 
es potencialmente tóxica. El 
arroz, la quinoa y los cerea-
les, cuando se cocinan o se 
someten a calor, también eli-
minan las lectinas. El pepino 
sí se puede tomar crudo, en 

pequeñas rodajitas. 
¿Y qué hacemos con las 

dietas de nuestros peludos? 
Pues priorizar los ingredien-
tes que sean más saludables 
y digestibles, cocerlos, y de 
esta manera los podremos 
añadir en sus dietas. El ca-
labacín y la zanahoria cocida 
les aportarán un contenido 
de fibra extra, sin calorías, 
además de aumentar la can-
tidad en el plato y producir-
les efecto de saciedad. En 
animales obesos también se 
podría añadir brócoli cocido 
y calabaza cocida, pero no 
en exceso. Sin embargo, en 
casos de estreñimiento o di-
gestión lenta, se puede aña-
dir calabaza, brócoli y 

zanahoria cocida para au-
mentar la fibra soluble e in-
soluble. 

Cuando utilizamos patata, 
debe estar bien cocinada y 
darse en pequeñas cantida-
des, ya que contiene mucho 
hidrato de carbono de absor-
ción rápida. Mucho cuidado 
con las patatas crudas, que 
contienen un compuesto lla-
mado solanina y que puede 
ser tóxico. 

Debemos ajustar los nive-
les de vitaminas y minerales 
mediante suplementos en 
dietas caseras. Si nos decidi-
mos por darles fruta, las más 
inocuas para nuestros pelu-
dos son la manzana, pera, 
sandía, fresas y arándanos; 

las que tengan semillas hay 
que retirarlas previamente. 
Siempre con moderación, y 
cuando se introduzcan nue-
vos alimentos, hacerlo en 
pequeñas cantidades para 
adaptar el sistema digestivo 
a la fibra nueva que se incor-
pora. Esto mantendrá a la 
microbiota muy contenta y 
saludable. Hay una serie de 
productos que son TOXICOS 
para ellos como son : las 
uvas, cebolla, ajo, aguacate, 
chocolate, xilitol, tomate 
verde y sus hojas, entre 
otros… 
 

Soledad Sánchez Higuera,  
veterinaria CV Colmillos  
y Garras (Valdemorillo) 

Los antinutrientes: pequeños  
compuestos, grandes problemas

Soledad Sánchez Higuera

Mundo animal

Y
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bicada en Majadahonda, 
Boadilla del Monte y Aravaca. 
Desde 1995 Arrocería Balear 

se ha consolidado como un refe-
rente gastronómico en la zona no-
roeste de Madrid gracias a su 
cuidada propuesta mediterránea y 
un firme compromiso con la calidad, 
tanto del producto como del servi-
cio. Con una trayectoria que aúna 
tradición e innovación, este restau-
rante de espíritu familiar ofrece 
mucho más que una excelente 
carta: brinda una experiencia pen-
sada para disfrutar, compartir y ce-
lebrar. Expertos en el servicio a 
domicilio gratuito de sus arroces y 
productos mediterráneos. 
 
Especialistas en arroces con 
alma mediterránea  

Desde sus inicios, Arrocería Ba-
lear ha apostado por una cocina ho-
nesta y de raíces, basada en el 
respeto por los sabores del Medite-
rráneo. Su especialidad, como su 
nombre indica, son los arroces, ela-
borados siempre con ingredientes 
frescos y seleccionados, cocinados 
al momento y con el punto justo que 
caracteriza a los buenos maestros 
arroceros. Ya sea un arroz caldoso 
de bogavante, una paella valenciana 
clásica o una fideuá marinera, cada 

plato transmite la esencia del Le-
vante español. 

Además, la carta incluye opciones 
variadas que van desde entrantes 
frescos y ensaladas hasta pescados 
al horno, carnes selectas y propues-
tas para cenas ligeras, saludables y 
sabrosas. Esta versatilidad convierte 
a Arrocería Balear en un lugar ideal 
tanto para comidas de negocios o 
familiares como para cenas tranqui-
las en un ambiente acogedor. 
 
Salones privados para celebra-
ciones únicas  

Uno de los mayores valores aña-
didos del restaurante son sus salo-
nes privados, especialmente 
diseñados para celebraciones como 
comuniones, bautizos, aniversarios 
o reuniones de empresa. Estos es-
pacios ofrecen privacidad, atención 
personalizada y la posibilidad de dis-
frutar de un menú adaptado a las 
necesidades de cada evento, sin 
perder el toque casero y profesional 
que define a la casa. 

El equipo humano que compone 
Arrocería Balear es parte fundamen-
tal de su éxito. Con un trato cercano 
y profesional, cada miembro del 
personal se esfuerza por hacer que 
el cliente se sienta como en casa, 
con una atención cuidadosa que res-

ponde a los estándares más altos de 
hospitalidad. 
 
Calidad como sello de identidad  

En cuanto a la materia prima, la 
selección de productos de tempo-
rada y de proveedores de confianza 
garantiza una calidad constante y vi-
sible en cada plato. Frutas, verdu-
ras, pescados y carnes se eligen con 
el máximo rigor, manteniendo una 
cocina que respeta los sabores ori-
ginales y apuesta por lo saludable 
sin renunciar al placer gastronó-
mico. 
 
Un espacio para volver una y 
otra vez  

En definitiva, Arrocería Balear es 
mucho más que un restaurante: es 
un lugar donde la tradición medite-

rránea se celebra cada día en la 
mesa, donde cada comida se con-
vierte en un pequeño aconteci-
miento, y donde la calidez del 
ambiente familiar invita a volver una 
y otra vez. Arrocería Balear repre-
senta una opción ideal para quienes 
buscan calidad, autenticidad y buen 
hacer culinario, ya sea a mediodía o 
en cenas pensadas para disfrutar sin 
prisas. 
 
• Majadahonda    

Carretera de Pozuelo  
a Majadahonda, 48 
C.C. La Bolsa 

• Boadilla del Monte 
Av. del Nuevo Mundo 1827 
Glorieta Virgen de las Nieves 

• Aravaca 
Av. de Europa, 27 

U

Arrocería Balear: tradición mediterránea y excelencia en cada detalle
Un referente gastronómico en Majadahonda, Boadilla del Monte y Aravaca
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Almudena Negro: “Están ahogando a los ayuntamientos para pagar 
las fiestas de Ábalos”

róximos a alcanzar el ecuador 
de la legislatura 2023/2027, 
conversamos con Almudena 

Negro, alcaldesa de Torrelodones (PP), 
para hacer balance de estos dos pri-
meros años de su gobierno.  En mayo 
de 2023 los ciudadanos de Torrelodo-
nes decidieron en las urnas dar un giro 
de 180 grados a la gestión de su mu-
nicipio que, a pesar de ser tan rico en 
cultura y recursos, parecía ahogarse 
ante la inacción de un gobierno diri-
gido por Vecinos Por Torrelodones que 
aún gozando de la capacidad de acción 
que le otorgaba una mayoría absoluta, 
no fue capaz de acometer proyectos 
de calado para el municipio, ni gestio-
nar con la eficacia que merecían los to-
rrelodonenses. 

Almudena Negro llegaba como un 
revulsivo a esta inacción, con un pro-
grama electoral más que ambicioso, 
pero también realista, y con toda la 
ilusión de quien conoce y ama Torre-
lodones, ciudad en la que ha vivido in-
contables recuerdos desde su infancia. 
El 28 de mayo de 2023 Almudena 
Negro duplicó el número de conceja-
les del Partido Popular (logrando 9 
ediles, frente a los 4 de los comicios 
de 2019), aún así le faltaron 2 conce-
jales para lograr la mayoría (11 con-
cejales), por lo que llegó a un pacto 
de gobierno con VOX, que está resul-
tando algo complejo. 
 
Alcaldesa, como primera impre-
sión ¿qué balance podemos hacer 
de estos dos años de gobierno? 

Creo que podemos estar modera-
damente satisfechos porque en menos 
de dos años hemos cumplido más del 
70% del programa electoral por el que 
concurrimos a las elecciones.  

El centro de bienestar animal está 
ya en construcción, espero que esté 
terminado después del verano. Creo 
que es algo muy importante. 

Tenemos ya también el proyecto del 
aparcamiento de la calle Real, ahora 
tendremos que licitar la construcción 
de la obra. Acabamos de aprobar una 
modificación presupuestaria en Pleno 
para hacer el aparcamiento junto al 
Tanatorio. Recordemos que llevába-
mos en el nuestro Programa 1.000 pla-
zas de aparcamiento y un gran hito: el 
parquin de la estación, que 20 años 
después, la Comunidad de Madrid nos 
da 11,5 millones de euros y ejecuta 
este parquin. Con lo cual vamos a con-
seguir cumplir ese “Plan 1.000” que es 
muy importante. 

En cuanto a limpieza, que era otra 
de las cuestiones nucleares de nuestro 
Programa, licitamos el famoso con-
trato de limpieza que todo el mundo 
conoce y ya se está notando. Torrelo-
dones está limpio como una patena. 

Y en seguridad, estoy muy satisfe-
cha con el nuevo Jefe de Policía. Le 
está dando una vuelta completamente 
a la forma de trabajo, hemos metido 
nuevos policías tanto por oposición 
como por comisión de servicio, esta-
mos ya dando educación vial en los 

colegios, en breve estarán los agentes 
tutores que habíamos prometido en 
campaña... Es cierto que en seguridad 
nunca puedes estar contento porque 
puede pasar algo y te destroza todas 
las estadísticas, pero somos el muni-
cipio donde en el último trimestre, la 
criminalidad más ha descendido de la 
Comunidad de Madrid, más de un 9% 
y yo creo que eso es también por el 
trabajo que hemos hecho.  
Otro de los pilares de su Go-
bierno es la bajada de impuestos 

y las bonificaciones para fami-
lias numerosas. ¿En qué medida 
se está cumpliendo? 

Bueno… no se está cumpliendo 
tanto como a mí me gustaría, porque 
sabes que Pedro Sánchez nos obliga a 
todos los ayuntamientos a meter el 
“sanchazo” de la tasa de basuras, en-
tonces aquí hemos hecho una tasa de 
basuras que yo creo que es justa en 
el sentido de que hemos aplicado el 
principio de “quien contamina, paga”, 
no nos hemos limitado a contar los 

metros cuadrados de una vivienda, 
sino que hemos cruzado el valor ca-
tastral con el número de habitantes de 
vivienda  y nos sale una tasa que yo 
creo que es bastante justa, aplicando 
el principio que sí es europeo de 
“quien contamina, paga”. Quiero re-
marcar que la tasa de basuras no era 
obligatoria, según la Unión Europea, 
esto es una imposición de Pedro Sán-
chez y las izquierdas, en el Congreso, 
de hecho, el PP se abstuvo y VOX votó 
en contra. 

Esa tasa es lamentablemente una 
subida de impuestos, y nosotros lo 
que hemos hecho es bajar el IBI 4 
puntos para compensar esa subida y 
acabamos de aprobar la primera ba-
jada de IBI de esta legislatura para in-
tentar que a las familias les salga lo 
comido por lo subido. 

Respecto a este asunto, yo creo 
que en VOX no tuvieron en cuenta las 
consecuencias de no aprobar la tasa 
de basuras. A mí la tasa de basuras no 
me gusta nada, pero tengo que pen-
sar en el vecino de Torrelodones, y la 
consecuencia para el vecino de Torre-
lodones (porque al final el dinero no 
es del Ayuntamiento de Torrelodones, 
es del vecino). El Gobierno central ya 
está diciendo que a los ayuntamientos 
que no la han aprobado no se les va a 
permitir acceder a subvenciones y, 
además, se les va a imponer sancio-
nes. Es decir, si no aprobamos la tasa, 
al final al vecino le hubiese salido 
mucho más caro. Incumplir la ley 
siempre sale caro, y a mí me parece 
una irresponsabilidad política de pri-
mera lo que hizo VOX, que encima 
están orgullosos de ser irresponsa-
bles.  

A mí me hubiera gustado suprimir 
la tasa de basuras, creo que es una 
tasa muy injusta, porque los vecinos 
ya están pagando el IBI, entonces 
¿por qué tienes que pagar también 
una tasa de basuras?  

Además, la gente debe saber que 
no solamente la tasa de basuras es la 
recogida de residuos, es que nos han 
subido los impuestos: cada “camion-
cito” que el Ayuntamiento lleva al ver-
tedero lo han duplicado, es que están 
ahogando a los ayuntamientos para 
pagar las fiestas de Ábalos, ¡es tre-
mendo!... pero es así. 
En materia de infraestructuras y 
mejoras se han llevado a cabo 
obras en el campo de fútbol…  

Hemos hecho vestuarios en el 
campo de fútbol, aseos en la pista de 
atletismo, estamos con los aparca-
mientos, hicimos el primer año una 
operación de asfaltado muy impor-
tante y muy necesaria aquí en Torre-
lodones… Curioso que los vecinos, 
acostumbrados al desastre de Vecinos 
Por Torrelodones, me decían “alcal-
desa ¿por qué asfalta si no hay elec-
ciones?” fíjate de lo que venimos en 
Torrelodones…  

Yo creo que la gente nota que nos 
estamos dejando la piel y que nuestro 
Gobierno no tiene nada que ver con 

P

Entrevista a Almudena Negro, alcaldesa de Torrelodones

Realmente llevamos gobernando en 
minoría desde el minuto cero. “

“
Por Raquel Cubero Calero
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el desastre que gobernaba Vecinos 
Por Torrelodones, un desastre que yo 
creo que es un caso mundial, porque 
teniendo mayoría absoluta prorroga-
ron presupuestos, eso no se ha visto 
en ningún sitio, pues eso es Alfredo 
García-Plata y Vecinos Por Torrelodo-
nes. Los que ahora nos quieren dar 
lecciones. 
Alcaldesa, habla usted de menti-
ras e irresponsabilidad política en 
Torrelodones. ¿A qué se refiere 
exactamente?  

Yo creo que hay una gran disonan-
cia entre el nivel cultural y económico 
de Torrelodones que es medio alto, y 
los pequeños políticos que me en-
cuentro en los plenos, como Alfredo 
García-Plata, por ejemplo.  

Esto lleva a que estén en pequeñas 
mezquindades. Aquí, por ponerte un 
ejemplo, todos sabemos lo que suce-
dió cuando falleció mi padre, que Ve-
cinos Por Torrelodones ha llegado a 
utilizar su imagen para intentar hacer 
política contra mí. Eso ya no solo es 
que sea mezquino y miserable, es lo 
que retrata a esa formación política.  

Y respecto a mis socios de Go-
bierno, pues seguimos como siempre, 
porque ellos todavía no han decidido 
si quieren estar en el Gobierno o en la 
Oposición. Pero ahora está todo 
mucho más estable, una vez que nos 
dimos cuenta de que no podíamos 
contar con ellos, porque cuando les 
presentabas temas te decían que “lo 
que diga Bambú” [dirección nacional 
de VOX], entonces… si es lo que dice 
Bambú, póngame un interlocutor vá-
lido de Bambú… y luego, se abstienen. 
Realmente llevamos gobernando en 
minoría desde el minuto cero.  

Yo he tenido que prorrogar presu-
puestos porque VOX se negaba a 
aprobar la tasa de basuras el año pa-
sado junto con la bajada del IBI, por-
que según ellos ganaban un año para 
el municipio. Pero no, lo que han obli-
gado es a una prórroga presupuesta-
ria y ésta obliga a un plan de ajuste, 
a presentar un plan económico finan-
ciero donde va a haber que sufrir por-
que hay mucho gasto improductivo en 
el Ayuntamiento todavía. 
En qué situación se encuentra la 
cuestión del derribo de presa de 
Los Peñascales ¿Ha recibido el 
Ayuntamiento respuesta de Mi-
nisterio? 

No, estamos esperando, nos man-
daron las alegaciones que contra la 
concesión había presentado una serie 
de asociaciones “ecologetas” del Ja-
rama (en la zona del Sur de Madrid) y 
el Ayuntamiento ha dado cumplida 
respuesta a esas alegaciones y esta-
mos a la espera. No sabemos qué va 
a pasar con la presa.  Eso sería terri-
ble, que nos derribasen la presa de 
Los Peñascales sería destruir Torrelo-
dones, así de claro. 
¿Hay algún plazo para esa res-
puesta? 

Sí, tienen unos meses. Yo creo 
que para mayo o junio podría ser, 
pero no sabemos. Los designios de 
Pedro Sánchez son inescrutables.  
Ahora que menciona al presi-
dente del Gobierno, ¿diría que la 
política nacional de Pedro Sán-
chez también afecta a Torrelo-
dones? 

Claro que nos afecta. Cuando la 

economía va como va, te afecta en la 
rotación de los comercios, en que se 
fríe a impuestos al comerciante y al 
autónomo que tienen que cerrar ne-
gocios, evidentemente, nos afecta y 
mucho. 

Ahora por ejemplo, nos tienen que 
dar un 18% más de los ingresos del 
Estado y no lo están haciendo, y eso 
en el caso de Torrelodones es más de 
un millón de euros que no nos están 
dando y que nos tenían que dar… y yo 
espero que nos den en breve porque 
lo ha pedido la Federación Española 
de Municipios, pero es como si consi-
derasen que los municipios -que 
somos la administración más cercana 
al ciudadano- no les servimos para 
nada, quizás porque estamos muy 
cerca del ciudadano y no metidos en 
estas políticas locas en las que está 
metido Pedro Sánchez. 

Pedro Sánchez nos afecta a todos 
los ayuntamientos, no para de perse-
guir y de poner problemas a los ayun-
tamientos, ahora, por ejemplo, a 
nosotros nos entran en vigor las reglas 
fiscales, que hacen mucho roto en 
muchos ayuntamientos, y el señor 
Sánchez está derrochando el dinero 
en prostitutas para Ábalos, y es que 
hemos llegado al colmo, a pagar las 
prostitutas de los dirigentes socialistas 
con dinero público. Y estos señores 
son los que luego le dicen al Ayunta-
miento, tú esto no te lo puedes gas-
tar… por ejemplo en acerado o 
pavimentado. Hay que hacer una se-
gunda descentralización hacia los mu-
nicipios, es fundamental. Porque al 
final, el Ayuntamiento asume compe-
tencias que no le son propias porque 
otra administración no da ese servicio 
y lastra las arcas municipales, yo 

desde luego estoy en contra de ges-
tionar competencias impropias, ahora 
en el plan de ajuste todo lo que sean 
competencias impropias, con todo el 
dolor de mi alma lo voy a tener que 
suprimir porque no me parece bien 
que haya duplicidad y triplicidad de 
cuestiones, no puede ser.  
Se acaba de publicar una en-
cuesta de Sigma Dos para Tele-
madrid que augura un batacazo 
para el socialista Óscar López en 
la Comunidad de Madrid. ¿Qué 
opinión le merece? 

El batacazo de este señor que di-
rigía Paradores el día de la orgía y 
de la juerga de Ábalos es un bata-
cazo monumental, queda 10 esca-
ños por debajo de Más Madrid. El 
madrileño es una persona acostum-
brada a vivir en libertad y tenemos 
un gobierno central absolutamente 
liberticida, eso el madrileño no lo va 
a entender jamás, que le digan 
cómo tiene que vivir y cómo tiene 
que pensar y frente a eso se revela. 
Eso no sucede en otras comunida-
des autónomos donde mientras en 
Madrid se respiraba libertad, en 
ellas se respiraba nacionalismo… 
ese control sobre la población, esa 
desaparición del individuo subsu-
mido en la tribu, todo eso no pasa 
en Madrid.   

Yo creo que el batacazo del socia-
lismo va a ser muy grande, va a subir 
el Partido Popular, pero también creo 
que el batacazo de VOX puede ser 
importante, porque VOX ha dado un 
cambio en el discurso, y en los ayun-
tamientos estamos viendo que no 
ayudan a la gestión sino que se de-
dican a entorpecerla, y yo creo que 
al final, los populismos se van a 

pegar el batacazo que se merecen, 
espero y deseo. 
Alcaldesa, una reflexión para fi-
nalizar… 

Pues para finalizar, me gustaría 
comentar que estoy un poco can-
sada de las lecciones de moral que 
nos da Alfredo García-Plata, quien 
se pasa el día atacándonos, basta 
con ver su cuenta en X… y este 
señor yo creo recordar que se auto 
adjudicó una ayuda de 300 euros 
del Ayuntamiento, y podríamos decir 
que 300 euros no es nada, pero es 
que es de primero de política que tú 
no te puedes auto conceder subven-
ciones y él lo hizo.  

Alfredo García-Plata ha hecho cosas 
muy graves. Metió en un cajón la 
orden de demolición de la presa de 
Los Peñascales, y es el mismo señor 
que durante 4 años ha estado to-
mando el pelo a la Comunidad de Ma-
drid con el aparcamiento de la 
estación porque en el anteproyecto 
que envía a la Comunidad -no sé si 
para tratar de engañar a  la Comuni-
dad o para culpar a Isabel Díaz Ayuso 
de que no se hiciera el parquin-, 
manda un anteproyecto que no cum-
ple con los retranqueos de la norma-
tiva urbanística, pero es que además, 
oculta que hay un copropietario en la 
parcela. Todo esto lo hemos tenido 
que ir solucionando. Pues este señor, 
es el mismo que prorroga presupues-
tos con mayoría absoluta, y es el que 
va intentando dar lecciones al Partido 
Popular. Vecinos Por Torrelodones son 
historia, así me lo transmiten todos los 
vecinos y este señor lo que tenía que 
hacer es dejar los 25.000 euros que 
cobra por venir un día al mes al pleno 
e irse a su casa. 
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Alfredo García-Plata ha hecho cosas muy graves. Metió en un 
cajón la orden de demolición de la presa de Los Peñascales. “

“
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dquirir una vivienda es, 
sin duda, uno de los 
mayores retos financie-

ros a los que se enfrenta una 
familia promedio en España. 
En un país donde la cultura de 
la propiedad está profunda-
mente arraigada, muchas per-
sonas aspiran a convertirse en 
propietarios, incluso cuando 
ello implica compromisos eco-
nómicos significativos durante 
décadas. Sin embargo, las di-
ficultades para acceder a una 
hipoteca, los altos precios ini-
ciales y la presión continua de 
los costos de vida hacen que, 
a menudo, esta decisión no 
sea tan sencilla. Por otro lado, 
el mercado del alquiler no pre-
senta un panorama más alen-
tador: las rentas están 
disparadas y muchas familias 
destinan una parte despropor-
cionada de sus ingresos men-
suales al pago de un alquiler 
que nunca se traduce en un 
activo propio. 
 
El contexto actual: una 
entrada inalcanzable para 
muchos 

Hoy en día, el precio de una 
vivienda promedio en España 
ronda los 200.000 euros. Para 
adquirirla, un comprador debe 
aportar una entrada que, en la 
mayoría de los casos, se sitúa 
entre el 20% y el 30% del 
valor total. Esto significa que, 
antes siquiera de plantearse 
firmar una hipoteca, necesita 
disponer de entre 40.000 y 
60.000 euros de ahorros. 
Según el Banco de España, el 
esfuerzo medio necesario para 
ahorrar esta cantidad supera 
los siete años de ingresos de 
un hogar típico, suponiendo 
que el comprador no destine 
su salario a otros gastos esen-
ciales. 

En este contexto, muchas 
personas jóvenes ven el sueño 
de la propiedad como algo 
inalcanzable. Además, los cos-
tes no se limitan a la entrada 
inicial: están los impuestos, 
los gastos notariales, las refor-
mas necesarias y, por su-
puesto, los pagos mensuales 

de la hipoteca. Este panorama 
lleva a muchos a considerar el 
alquiler como la única alterna-
tiva viable. 
 
El alquiler: un peso que 
nunca desaparece 

Aunque el alquiler puede 
parecer una opción más acce-
sible, tampoco está exento de 
problemas. Los precios han 
aumentado drásticamente en 
los últimos años, especial-
mente en las grandes ciuda-
des como Madrid o Barcelona, 
donde el coste mensual pro-
medio supera los 800 euros 
por un piso estándar. Para mu-
chas familias, esto representa 
más del 40% de sus ingresos 
mensuales, un nivel conside-
rado insostenible por organis-
mos como el Consejo de 
Europa. Además, al final del 
mes, ese dinero no contribuye 
a la acumulación de patrimo-
nio, lo que deja a los inquilinos 
en una situación de constante 
vulnerabilidad económica. 

Este panorama ha hecho 
que cada vez más personas 
cuestionen si alquilar a largo 
plazo es realmente más eco-
nómico que comprar. A corto 
plazo, alquilar puede parecer 
más asequible, ya que no re-
quiere grandes sumas de en-
trada ni el compromiso de una 
hipoteca a largo plazo. Sin 
embargo, a medida que pasan 
los años, las diferencias se 
hacen evidentes: mientras 
que un propietario puede lle-
gar a liquidar su deuda y vivir 
sin una carga mensual, el in-
quilino seguirá pagando alqui-
ler durante toda su vida. 
 
Un cálculo sencillo para 
decidir 

Para determinar qué opción 
es más favorable, podemos 
recurrir a una fórmula básica 
que compara el precio de 
compra de una vivienda con el 
coste anual del alquiler. Este 
indicador, conocido como la 
ratio precio de compra/alquiler 
(PCA), nos dice cuántos años 
de alquiler costaría comprar 
una vivienda equivalente. Si 

esta ratio está por debajo de 
20, generalmente se consi-
dera que comprar es una 
mejor inversión a largo plazo. 
Si está por encima de 25, al-
quilar podría ser más conve-
niente. 

Tomemos un ejemplo prác-
tico: supongamos una vi-
vienda con un precio de 
compra de 200.000 euros. Si 
el alquiler mensual de esa 
misma propiedad es de 800 
euros, el coste anual del alqui-
ler será de 9.600 euros. Divi-
diendo el precio de compra 
entre el alquiler anual, obte-
nemos una ratio PCA de apro-
ximadamente 21. Esto indica 
que, en este caso, la diferen-
cia no es muy pronunciada, 
pero podría inclinarse hacia la 
compra si el comprador tiene 
los ahorros suficientes para 
afrontar la entrada y los gas-
tos iniciales. 
 
Una perspectiva interna-
cional 

Cuando comparamos la si-
tuación española con la de 
otros países, la presión sobre 
los compradores y los inquili-
nos resulta aún más evidente. 
En Alemania, por ejemplo, la 
cultura del alquiler está más 
arraigada y las políticas públi-
cas favorecen a los arrendata-
rios, manteniendo las rentas 
más estables. Francia ha im-
plementado controles de pre-
cios en algunas zonas 
urbanas, lo que limita los au-
mentos abusivos. En Estados 
Unidos, aunque los precios de 
compra son elevados en cier-
tas áreas, las hipotecas a tipos 
fijos a largo plazo y las deduc-
ciones fiscales hacen que ad-
quirir una vivienda sea más 
asequible para la clase media. 

En España, en cambio, la 
falta de un mercado de alqui-
ler suficientemente desarro-
llado y la ausencia de 
incentivos fiscales compara-
bles colocan a muchas familias 
en una encrucijada. Para quie-
nes no cuentan con herencias 
o ahorros considerables, la 
compra se convierte en un ob-

jetivo lejano, mientras que el 
alquiler absorbe una parte 
desproporcionada de sus in-
gresos. 
 
Referencias a expertos y 
sus conclusiones 

El reconocido economista 
Thomas Piketty ha señalado 
en múltiples ocasiones que el 
acceso a la vivienda es uno de 
los mayores factores de desi-
gualdad en las economías de-
sarrolladas. Según Piketty, 
cuando la acumulación de bie-
nes inmuebles se concentra 
en una parte pequeña de la 
población, se dificulta el ac-
ceso para las generaciones 
más jóvenes, perpetuando las 
desigualdades sociales. Por su 
parte, el premio Nobel Robert 
Shiller ha argumentado que la 
vivienda debería verse no solo 
como una inversión financiera, 
sino también como una fuente 
de estabilidad a largo plazo. 
Shiller destaca que comprar 
puede ser una forma de pro-
tegerse contra la inflación del 
alquiler, pero solo si se eva-
lúan cuidadosamente los ries-
gos y se toman decisiones 
informadas. 
Conclusión: ¿cuál es el ca-
mino a seguir? 

En última instancia, la deci-
sión entre comprar o alquilar 

dependerá de factores indivi-
duales como la estabilidad la-
boral, la capacidad de ahorro, 
la duración prevista de la resi-
dencia en el inmueble y las 
condiciones del mercado en 
cada región. No hay una res-
puesta única, pero lo que 
queda claro es que, en mu-
chos casos, el coste total de 
comprar puede ser menor a 
largo plazo que el de alquilar 
de por vida, especialmente si 
el comprador puede afrontar 
el esfuerzo inicial y aprovechar 
las ventajas de la acumulación 
de patrimonio. 

Desde JP Financial, cree-
mos que lo más importante es 
proporcionar las herramientas 
necesarias para que cada per-
sona tome decisiones finan-
cieras sólidas. Analizar las 
cifras, evaluar los riesgos y 
entender las tendencias del 
mercado son pasos funda-
mentales. Con esta base, los 
compradores e inquilinos pue-
den enfrentar un mercado in-
mobiliario complejo con 
mayor confianza y seguridad 
en sus decisiones. 
 

Más información y asesora-
miento en jpfinancial.es 

Sigue las recomendaciones 
y consejos en la red de Ins-
tagram @jpfinancial2024 

¿Es mejor comprar o alquilar una vivienda en la España actual?

A
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a temporada de com-
peticiones de Toyota 
Kobe Motor ya ha co-

menzado y lo ha hecho con un 
arranque espectacular. Todas 
sus copas y equipos están en 
marcha, demostrando una vez 
más su compromiso con el 
mundo del motor y la compe-
tición. Desde los rallyes hasta 
la eficiencia energética, este 
inicio de temporada ha sido in-
tenso y prometedor.  
 
La Copa Eco 2025: 3ª edi-
ción ya en marcha  

Uno de los eventos más 
esperados por Kobe Motor es, 
sin duda, la Copa Kobe Eco y 
el Campeonato de España de 
Energías Alternativas (CEEA), 
que en su tercera edición ha 
arrancado con gran expecta-
ción. Esta competición ha 
visto ya dos carreras destaca-
das, siendo la primera fuera 
de la copa, mientras que la 
segunda ha marcado el co-
mienzo oficial de la tempo-
rada. En esta edición, la 
categoría de híbridos enchu-
fables dentro del CEEA pro-
mete ser la más emocionante, 
con tres pilotos de gran nivel. 

En la primera carrera, la fa-
milia Pizarro, que llega como 
vigentes campeones de la 
Copa Kobe Eco 2024, logró 
imponerse, mientras que en la 
segunda carrera fue Ángel 
Santos y su copiloto Mario 

Osma, actuales campeones 
de la CEEA en esa disciplina, 
quien se subió a lo más alto 
del cajón.  
 
El Toyota Yaris Cross, 
nuevo modelo, nuevas 
sensaciones  

En la categoría de los vehí-
culos híbridos, han incorpo-
rado el nuevo Toyota Yaris 
Cross 130h GR Sport, que ha 
sido recibido con gran entu-
siasmo por los participantes. 
Este modelo ha sustituido al 
clásico Toyota Yaris Gr Sport y 
ha añadido una dosis extra de 
competitividad a las pruebas, 
especialmente en la primera 
del año celebrada en Ma-
llorca, dando el pistoletazo de 
salida a la 3ª edición de la 
Copa Kobe Eco.  
 
Nueva edición de la Copa 
Kobe de Rallyes  

Pablo Lorenzo ha firmado 
un debut brillante en la Copa 
Kobe de Rallyes 2025 al im-
ponerse en el Rallye Tierras 
Altas de Lorca junto a su co-
piloto Eloy Lorenzo. Raúl Ca-
rrasco y Jaime Mario Gómez, 
pese a una penalización, 
completaron el podio en esta 
primera cita del campeonato.  

La Copa Kobe de Rallyes 
celebra este año su décimo 
aniversario. Esta primera 
prueba ha contado con una 
destacada participación de 

nuevos talentos, como el local 
José Carlos Mulero, que tras 
un vuelco logró finalizar en 
quinta posición.  
 
El Debut del Toyota Rally 5 
y la Presencia de Samuel 
Vera  

En este comienzo de año 
también se han vivido mo-
mentos emocionantes con el 
debut de nuevos Toyota, 
como el Toyota Yaris Rally5 
Kit. Uno de sus grandes pilo-
tos, Samuel Vera, también de-

butó con el Toyota GR Yaris 
en la copa monomarca Gr 
Yaris Cup Spain, organizado 
por Toyota. En su primera ca-
rrera con el coche, Samuel 
demostró un gran nivel. 
 
Toyota GR Cup Spain: Da-
niel Losada, un primer 
puesto para la historia  

Otro de los grandes mo-
mentos vivido este comienzo 
de temporada 2025 ha sido 
en la Toyota GR Cup Spain. 
Daniel Losada, piloto Kobe 
con su GR 86, logró un resul-
tado excepcional en Motor-
Land Aragón. En la primera 
carrera, se hizo con el primer 
puesto, mientras que, en la 
segunda, a pesar de los in-
tensos retos, logró un cuarto 
puesto que lo coloca empa-
tado a puntos en la cabeza 
de la clasificación.  
 
Kobe Motor y su participa-
ción en la regional de Ma-
drid  

Además de su presencia en 
competiciones nacionales, 
Kobe Motor también tiene una 
fuerte implicación a nivel re-
gional. En la Comunidad de 
Madrid, participa activamente 
con el piloto Isaac Vera y Ser-

gio Cerezo quien estará de-
fendiendo sus colores en la 
regional. Tras las dos prime-
ras pruebas y la victoria en 
Guadamur, el equipo de Kobe 
es un claro candidato a la vic-
toria final.  
 
El Campeonato de España 
T2: Una Carrera de des-
gaste y estrategia  

El Campeonato de España 
T2 de Rally de Todo Terreno es 
otra de las competiciones en 
las que Kobe Motor tiene una 
participación destacada. El 
equipo lleva participando 
desde 2002 siendo sin duda de 
los más veteranos y respeta-
dos. Este campeonato es cono-
cido por su alta competitividad, 
y este 2025 no ha sido una ex-
cepción. La primera carrera, 
que tuvo lugar bajo condicio-
nes de barro y lluvia, fue una 
prueba de resistencia tanto 
para los pilotos como para los 
vehículos. El equipo de Kobe 
Motor, con Alberto Dorsch al 
volante y Marcos Martínez a su 
lado, logró un merecido se-
gundo puesto, lo que ha lle-
nado de emoción el arranque 
del campeonato. Este resul-
tado da muchas esperanzas de 
cara a las próximas pruebas. 

L
Toyota Kobe Motor arranca la temporada con fuerza 
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